
O TEMPO - F rente 'rria: Em curso. Pressão
A tmosfêrica Média: 1005.2 milibares. Tem

peratura média do dia: 27.2 graus centígra
dos Umidade relativa média: 86.4 por cento.

,

Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus, en
coberto com formações de trovoadas no

Planalto. Estadomédio do tempo: Chuvas no
Planalto e instabilidades passageiras no Lito
ral Estado .médio do tempo: Instável. Pre
visão: A. Sejx asNetto,
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No último dia, os retardatários foram muitos e o serviço ficou tumultuado.

Quem tardou paga
I-RU com multa

Quem se descuidou do prazo ou não pôde emplacar
seu veículo por falta da guia da Taxa Rodoviária,

que faltou na Coletoria por alguns dias, terá
que pagar com multa o emplacamento de seu

veículo df liçénçp. final em "1": Ct$ � l�,OQ_.(F'g.J 2)
- \
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o Presidente nacio nal da Arena, sena-
;

dor Petrônio Portela, disse ontem em

Bras ilia que esperaterminar sua missão

os Estados até meados de abril,
embora não tenha ainda preparado o

seu roteiro de viagem, o que ocorrerá

somente na próxima segunda-feira.
Afirmando que o seu t.abalho não es-

,

gotará a questão, "constituindo uma

peça do processo sucessório", o sr. Pe

tronio Portela disse que serão pressu-

Terror incendeia
réfinar;a daShell
Terroristas agindo em Singapura incendiaram

ontem reservatórios de combustível da companhia
Shell, embora planejassem fazer explodir toda
a refinaria. Em nota deixada no local, os 4

. terroristas solidarizavam-se com o Vietnã. (P. 2)
,

'I

ESTRADA DA COSTEIRA - O Prefeito
Nilton Severo da Costa visitou ontem a In
tendência' de Ribeirão da Ilha, ocasião em

que autorizou a construção da Estrada da
Costeita do Ribeirão. Logo após, o chefe do
Executivo viajou para o sul do Estado, visi
tando os Prefeitos de Tubarão e Criciúrna,
Presidente das Associações dos Municípios
do Sul.

Kuwait permanece
fiel ao boicote

SEC troca

professores,
mas mantém

seus postos,
.

'

A substituição dos

12 Coordenadores

de Ensino, projetada
pela Secretaria da

Educação evoluiu
para o simples

remanejamento de

lugar, permanecendo
todos nas suas

- funções, mas
trocando apenas de

local. O Coordenador
de Florianópolis vai

exercer suas funções em
Tubarão. (PG. 3)

O Kuwait não suspenderá o boicote do fornecimento
de petróleo aos;,��tados,Unidos, "pelo menos

enquanto Israel permanecer ocupando o 'deserto
doSinai", declarou ontem o M,tlUstrp.:de '

,

'

Relações.Exteriores do país, Sabàh AI Abmed. (P.2)"

postas nos candidatos a probidade, a

capacidade administrativa e o prestígio
político, além de outros atributos. O

critério a ser seguido em seus contatos
, ,

ainda não, está definido: em alguns Es-

tados conversará primeira com o Presi

dente Regional da Arena, enquanto

que em outros, o primeiro a ser ouvido
,

, será o Governador. Nesta Capital o Di

retório Regional da Arena estará reuni-

tb "amanhã à tarde, com o objetivo
principal de definir sua linha de ação
para este ano, tendo em vista principal
mente as eleições de novembro. O sr.

.

.

. .

Jorge Bornhausen irá propor a consti-

tuição de uma comissão para examinar

os critérios para a formação das chapas
do partido nos pleitos proporcionais.
(P. 3 e 5)
""'

.

Desidratação mata 10
,

. ..

crranças em janeiro

Bicicletar
é um verbo
outra vez

em trânsito

Mudança do
\ ,

IBDFainda

não está
decidida

I

Petroniodizque candid t s

devem ter prestigio pol-tic

Governo e Exercito ê,

normalizam 8oliviai'
"

,:,"
'

',. ,j,t'
o Presidente Banzer, da Bolívia, declarou quei�·t
"foi quebrada toda a resistência camponesa

"

nas regiões centrais do país e que as Forças
'

Armadas controlam inteiramente a situação. O
,

8nÍ+llcir.J fui 'feitQ11O.r uma cadeia de rádio, (J? 2)

Avaiapoia tese de ZJJ'liãD,mas yêalguns
senões naproposta feitapeloFigueira

'Con,siderando "imprescindível" a uruao dos clubes catarinenses e afirmando que o Avai já colocou em prática esta

política desde o inicio do ano, o Presidente Fernando Bastos disse ontem que a proposta do Figueirense foi recebida
com algumas reservas, embora nada possa declarar oficialmente, já que o seu clube não recebeu nenhuma comunicação
oficial por parte da Diretoria alvi-negra. "Somente depois disso os poderes avaianos serão chamados a decidir. (P.8) .

Grupo armado
',- leva

Cr$ 6 mil de
.

Supermercado
Três desconhecidos, dois

'

morenos e um louro,
armados de revólveres
assaltaram na tarde de
ontem o Supermercado.
Vitória, no Balneário

,

de Camboriú, dominando
o caixa do

estabelecimento e'

levando Cr$ 6 mil.
Todos fugiram num

Chevette de cor preta,
sem placas e o aparelho
policial está alerta.

As 3 tangas
que pararam

ontem o'

Bom Abrigo
o tempo francamente

ensolarado tem

estimulado a frequência
às praias da cidade

ea aparição
de ousadas tangas

já não causa a

menor excitação. Esta
regra, contudo, não
prevaleceu para as

3 jovens à direita, que
paralisaram os olhares
dos banhistas ontem,

no Bom A brigo.

Bicicletar passou
a ser um verbo

outra vez conjugado
pelos jovens, que
redescobriram a

invenção do

fotógrafo francês

Josep N. Niepce.
Na década de' 50 a

procura caíra, pois
começara a ascenção
do "carrão", símbolo

de Status. No

verão, a moda de
bicicletar ressuscitou. (PG. 12)

o Delegado do IBOF em Santa

Catarina, sr. Mauro
Pinho; revelou

ontem que a transferência

da Delegacia do órgão
para a Capital do
Estado dependerá
de umnovo contato

entre o Governador Colombo
Salles e o Presidente do
IBOF. Sabe-se, contudo,

que empresários
radicados no norte do

Estado se colocam contra

a transferência. (P. 7)

, Desidratação se manifesta com

maior intensidade no
verão, vitimando crianças

A desidratação continua sendo o grande mal do verão, e
somente em janeiro fez 10 vítimas fatais, segundo esta
tística fornecida pelo Hospital Infantil Edith Cama Ra
mos. Durante este período o Hospital atendeu 325 casos

de - desidratação, dos 'tjuais 55 foram internadas, sendo

que algumas já em estado desesperador. A desidratação
tem maior incidência no verão, embora possa' ocorrer
também no inverno. As crianças mais vulneráveis à doen

ça são as que se encontram na faixa etária de zero a 1

ano. (Página 12)

Prefeitos

pedem a

Colombo por

barragen,s
Prefeitos do Vâle do

Itajaí, em
comissão, solicitarão

ao Governador

ajuda financeira para
aliviar seus

municípios das despesas
que terão com sua

participação no plano
elaborado pelo ONOS

visando a construção de

barragens de contenção
das cheias em toda
a região banhada

pelo Rio Itajaí. (P. 7).
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Kuuvaildiz que nBo suspenderá
o boicote de p'etróleo aos EUA

o Ministro das Relações Exteriores do

Kuwait, segundo a rádio de Damasco, afir
mou que seu país "não considerará a sus

pensão do boicote de petróleo aos Estados
Unidos a menos que Washingtop dê garan
tias de que Israel se retirará de todos os

territórios árabes ocupados".
O ministro Sabah AI Ahmed formulou a

declaração ao comentar a mensagem do

presidente Richard Nixon sobre o estado

da nação, de que os árabes suspenderiam
brevemente o boicote. Esta foi a primeira
reação dos países árabes à declaração de
Nixon.
KISSINGER

Por outro lado, o secretário de Estado

Henri Kissinger. disse que a suspensão do

embargo "será recomendada por vários

AL terámuitas
eleições em 74

, I .

Quatro países da América Latina terão novos dirigentes
políticos, no decorrer dos próximos meses, e, até o momento, as
campanhas eleitorais têm sido, em geral, tranquilas. A renovação
se inicia domingo próxirri�, na Costa Rica, com oito candidatos à
Presidência. Um mês depois, a 3 de março, haverá eleições na

Guatemala onde os- candidatos são três militares. ,As eleições na

Colômbia, ·serão a 21 de abril, com a primeira mulher candidata a

um cargo presidencial na América Latina. Finalmente, a

República Dominicana irá às urnas a'16 de maio.
COSTA RICA

Para suceder a José "Dom Pepe" Figueres, O vencedor das

eleições de domingo precisa ter 40 por cento dos 'votos dos 875
mil. eleitores. Caso contrário, haverá uma segunda eleição em

abril. Dos oito candidatos, quatro têm possibilidades: Fernando
Trejos, do Partido da Unificação Nacional: Daniel Oduber, do
Partido de Libertação Nacional; Jorse Gonzalez, do Nacional

Independente; e Rodrigo Carazo, da Renovação Democrática.
.GUATEMALA

Quem quer 'que seja 'o vencedor das eleições na Guatemala,
será um"militar que sucederá o generál Carlos Arana Osório. Seu
Movimento Nacional de Libertação escolheu como candidato o

general Kjell Eugênio Laugerud Garcia, de 52 anos, e,

descendente de holandeses.
Os outros dois candidatos são o coronel Ernesto Paiz Novales,

ex-embaixador na Argentina e Venezuela, apresentado pelo
Partido Revplucíonárío de Oposição; e o general Efrain Rios
Montt, ex-diretor do Colégio Interarnerícano de Defesa, com

sede em Washington; Rios é candidato da democracia cristã.
Como em outros 'países, o custo de vida é,' na Guatemala, o

principal tema da campanha eleitoral. O governo procurou
conter os preços, mas uma greve dos proprietários de ônibus, na
cidade da Guatemala, há algumas seman,!s, terminou em

violência, quando vários usuários atacaram veículos paralisados e

as oficinas de uma das companhias envolvidas no locaute.
COLÔMBIA

Entre os candidatos, figura uma mulher, Maria Eugênia Rojas
de Loreno, de 40 anos, filha do ex-ditador Gustavo Rojas Pinilla.
Lidera o Movimento Populista - Anapo,

No total, seis candidatos disputam o pleito: os favoritos são
Alfonso Lopez Michelsen e Álvaro Gomez Hurtado, filho de

ex-presidentes colombianos. Calcula-se que, nesta eleição, se

repetirá a apatia dos eleitores, já verificada em outros anos.

REPÜBLlCA DOMINICANA
O presidente Balaguer, eleito depois da guerra civil e da

invasão norte-americana em 1965, é o único candidato até o

momento. Os grupos oposicionistas falam em apresentar uma
frente única contra ele, mas até o momento não houve nada de.
concreto nesse sentido. São Domingos ainda apresenta algumas
marcas dos acontecimentos' verificados há nove. anos e os

sentimentos anti-norte-americanos ainda prevalecem,
especialmente entre os estudantes.

países produtos" na reunião que será reali
zada a 14 de fevereiro, em Trípoli, na Lí
bia.

Kissinger disse estar bastante otimista

quanto ao fim do boicote e ter exposto à
comissão dos representantes, "nossos pla
nos para a conferência energética e nossas

expectativas gerais sobre o problema ener

gético, bem como a situação no Oriente
Médio".

Níxon.Yjá basta um
ano deWatergate'

O presidente Richard Níxon, em sua

mensagem anual sobre o estado da União,
declarou que já "basta um ano de Waterga
te" e garantiu que não renunciará ao car

go. Recomendou, além disso, a execução
de um programa de 10 pontos, que fará
deste ano "o ano do progresso".

Os dez itens do programa são: energia -

luta contra a crise e pela implantação da
total independência dosfornecimentos ex

ternos; paz - um passo rumo à paz dura
doura no mundo, mediante a-continuação
da política de negociações, ao invés de con

frontação; preços - contenção da alta, sem
. provocar recessão, conduzindo o país para
uma etapa de crescimento equilibrado; saú
de - um novo sistema de seguro médico

amplo; política interna - lançamento de
uma nova etapa na emancipação dos gover
nos estaduais e municipais, cortando as

amarras do' controle federal; transporte -

fortalecimento da capacidade de cada mu

nícípío de atender seus próprios problemas;
educação - reforma do sistema de ajuda
federal à educação; direitos cívicos e priva
dos _; iniciação da tarefa de defini-los e

defesa dos direitos de cada cidadão, respei
tando-se sua intimidade; bem-estar social -

abertura de novos caminhos, visando a re

forma do sistema de bem-estar social; eco
nomia mundial -, estabelecimento, junto
com as demais nações do mundo, de metas

dentro das quais os norte-americanos com.

partilhem, mais plenamente, nos próximos
anos, da expansão do 'comércio e da pros
peridade mundial.
PEDIDOS A DEUS

Níxon pediu, também, que todos os

norte-americanos rezem juntos, em silên-

�
Solicitado a esclarecer uma referência de

Nixon, em seu discurso, o secretário res-'

pondeu: "O presidente salientou que, em
sua correspondência pessoal com dirigentes
amigos do Oriente Médio, lhe' fOI assegu
rado que seria convocada conferência com

vistas ao levantamento do boicote" ..

Terrorismo japonês a taca em :k
Singapura refinaria da Shell l

Quatro homens tentaram explodir on- nente do Ministério dos Assuntos Internos,
tem uma refinaria de petróleo da Shell em Tay Seow Huah, disse que o governo con

Singapura, mas conseguiram apenas íncen- cordou que as exigências de salvo-conduto,
diar um dos reservatórios de. combustível. porque não tinha havido nenhuma vítima,
Em seguida, tomaram cinco pessoas como os prejuízos aos tanques de petróleo era

reféns a bordo da balsa "Laju", que se mínimos e a segurança dos reféns estava em
encontravano porto local. jogo. '

Os terroristas ameaçaram suicidar-se e
,

matar os reféns se as artorídades de Cínga- Acrescentou ainda Tay Huah que os ter-
pura não lhes conceder salvo-condutos para' rorístas durante as negociações realizadas
seguirem a um país árabe. O governo reve- através de um rádio da balsa sequestrado,
100 que irá atender esta exigência As auto- disseram que tinham explosivos a bor do e
rídades disseram que' os terroristas tenta- poderiam explodir a embarcação se a polí
ram explodir três reservatórios, porém con-

\

cia ousasse prendê-los. O relato oficial do
seguiram apenas incendiar um dos tanques. incidente afirma que: Quatro homens alu
Eles foram descritos como sendo três garam um barco de pesca às lOh15min. Ao
japoneses e um que "parecia árabe". Numa se aproximar da Ilha de Pulau Bukom, área
nota lançada da balsa, os homens se identi- de armanezamento de petróleo da Shell, l�
ficaram como sendo integrantes do Exér- calizada a dois quílõmetr ose meio de Cin
cito Vermelho Radical japonês e Frente gapura, um dos homens dominou o bar-
Popular para Libertação da Palestina queíro enquanto outro dirigia o barco para

MOTIVOS a Ilha. O pequeno barco de madeira bateu
Os terroristas disseram que planejaram a contra uma rocha, mas uma balsa veio em

explosão "em solidariedade ao povo do sua ajuda. Os quatro pularam para a balsa e

Vietnã, e para criar uma situação revolucío- dirigiram-se à praia.
nária, tendo em vista a atual crise de petrô- Os quatro então colocaram explosivos
leo". plásticos perto dos três tanques, cada um

Os terroristas-exigiram um avião para contendo 35 mil barris de petróleo bruto.
levá-los a um país árabe e disseram que tro- As explosões ocorreram às llh45min,
cariam seus reféns pelo embaixador japonês ,incendiando um dos tanques e abrindo
e seu secretário. O sub-secretário perma pequerios buracos nos outros dois.

I j
Moshe Dayan acredita que Síria �1negociará separação com Israel

o POSSIVEL ACORDO
O aparente otimismo de Dayan em rela

ção à Síria tem semelhança com a informa
ção publicada pelo jornal Jerusalém Post,
segundo o qual várias autoridades israe
lenses consideram provável que em feverei
to acabe o estancamento existente nas ne

gociações com a Síria, apesar das condições
que esta impôs a qualquer negociação.

Os israelenses, de sua parte, disseram
que não negociarão com a Síria enquanto
não entregar a lista de prisioneiros de guer
ra em seu poder. A Síria insiste em que a

separação inclua as colinas de Golan con

quistadas na guerra de 1967, condição que
os judeus não aceitam.

.

Nixon pediu ao povo que reze ...

cio, para "ouvir a Deus e descobrir o que
ele quer que façamos. Então, todos fare
mos o certo". O Presidente falou a cerca de
três mil funcionários, religiosos e diplo
matas que participaram de um desiejum na

cional de orações.
- Costumeiramente, somos um pouco

arrogantes. Tratamos de falar com Deus e

dizer logo o que queremos. O que todos
necessítamos'e o ';que esta nação necessita é
rezar em silêncio, para ouvir a Deus a fím
de saber o que devemos fazer - finalizou
Njxon,

Avião cai
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NOTICIARIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA AP
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pessoas.
Dez escapam

.

A empresa de aviação
norte-americana, Pan Ame
rican World Airways infor
mou ontem que um dos
seus aviões caiu na pista do
aeroporto de Pago-Pago,
na Samoa, e explodiu em

chamas. O Boeing 707
conduzia 91 passageiros e

dez tripulantes. Um porta
-voz da empresa, Paul Ken
'dalI, assinalou que pelo
menos há uns dez sobrevi
ventes. Disse também que
oito sobreviventes sofre
ram graves queimaduras e

.que dois deles estão em
"bom estado".

O vôo 806 procedia de
Auckland, na Nova Zelân
dia, com escalas em Pago
- Pago e Havaí e deveria
chegar ontem a Los Ange
les. Segundo a Pan Ameri
can, o acidente ocorreu às
5h52nlin (7h52min de
Brasílía). No momento do
impacto, o comandante
mantinha contacto radio
fônico com a torre de con

trole. Uma forte chuva
caía sobre o aeroporto, na
quele momento. Desco
nhece-se a identidade dos
passageiros. A empresa in
formou que os tripulantes
eram de San Francisco e

do Havaí. Pago-Pago é uma
das sete Ilhas da Samoa
norte-americana, um terri
tório incorporado aos Es
tados Unidos. Situa-se a

2.300 milhas a sudoeste do
Havaí e a 1.600 ao norte
da Nova Zelândia.

Informou ainda Kendall
que a maioria dos passagei
ros se dirigia para os Esta
dos Unidos;
"A sucursal de Los An

geles recebeu centenas de
chamados telefônicos de
pessoas que afirmavam ter

parentes ou amigos a bor
do do vôo:', salientou o

porta-voz.
E acrescentou que con

sidera que a maioria dos
passageiros eram da Nova
Zelândia e Samoa Ociden
tal.

Segundo o ministro da Defesa Moshe
Dayan, de Israel, as posições militares israe
lenses em território sírio e o fáto de Da
masco estar ao alcance da artilharia israe
lense, deveria obrigar a Síria a negociar
uma separâção militar semelhante ao pacto
egípcio- israelense.

.

-

- -Creio que poderemos chegar a um

acordo num futuro próximo .; acrescen

tou.

Enquanto isso, o alto comando militar
revelou que as tropas israelenses abandona
ram uma zona a leste do canal de Suez, em
seu poder durante' quase sete anos. Segun
da-feira será concluída a evacuação de uma
terceira parte de sua cabeça de praia, no
lado oeste �o canal. .

Por sua parte, o Egito reduzirá suas for
ças a oeste do canal. Essa redução compre
ende os 20 mil homens do III Exército,
livres de um cerco de três meses, após con
cluir-se a primeira etapa da retirada israe
lense.

Dayan afirmou que os egípcios cum
prem o acordo e manifestou ,sua confiança
de que o Cairo tenha intenções de reabrir o
canal de Suez, fechado desde 1967, recons
truindo as cidades que o margeiam

progralfta
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Por outro lado, a primeiro-ministro Gol
da Meir declarou que Israel "não tem inten

ção de permanecer nas regiões conquistadas
da Síria na guerra de Yom Kippur e quere
mos um acordo de separação". As tropas
israelenses da linha de frente estão a 40

quilômetros da capital síria e, na guerra de
outubro, conquistaram cerca de 800 quilõ

.

metros quadrados de território. Para Da

yan, esta situação deveria convencer os sí
rios da necessidade de negociar.

Forças Armadas da Bolívia põem
fim à resistência camponesa

O governo boliviano anunciou que foi
quebrada, toda a resistência camponesa nas

regiões centrais do país e que as Forças
Armadas conseguiram controlar a situação.

Dessa forma, parece terminar mais um

capítulo na vida dos bolivianos do centro,
considerados os mais rebeldes do país. O
comunicado do governo foi seguido de urna
mensagem, transmitida pelo próprio presi
dente Hugo Banze r, através de uma rede de
emissoras, dirigida aos camponeses.

O Presidente manifestou que quando foi
designado dirigente do povo, jurou se preo
cupar com ele: I Quero que e saibam agora
que estou preocupado com vocês e que
estou penalizado ao sentir como tentam
engana-los, Tenham confiança no governo,
porque é o único que poderá atender as

suas, reivindicações e defendê-los a todo
instante".
ACULPA É DOS COMUNISTAS

Asseverou Banzer que "de outros países
têm chegado a Cochabamba muitos comu
nistas", a quem atribui o bloqueio das
estradas "Eles querem impedir que eu

mantenha diálogo com vocês. Por isso é
qúe transmito através .do rádio, para que
saibam diretamente que as medidas econõ-

micas não estão contra o povo. .

- Antes - continuou - eles (os comu

nistas) eram escravos do patrão e hoje que
rem vê-los 'escravos do Estado e isso eu não.
permitire], porque daqui para frente quero
CNe vo&ês sejam por toda a vida. donos de
suas terras.
DESMENTIDO

Por outro lado, uma alta autoridade do
E xé rcíto desmentiu notícias fornecidas
pelo governo, de que foi sequestrado e

mantido como refém, durante várias horas,
pelos camponeses, o general Juan Perez
Tapia,

O suposto sequestro de Tapia foi citado
pelo regime como pretexto para o envio de
,tropas destinadas a sufocar a rebelião. Na
operação militar, sete camponeses foram

\mortos e qu are 20 saí ram feridos.
- Nunca estive detido como refém. Pelo

contrário, em minha missão de diálogo com
os camponeses recebi, o tempo todo, um

tratamento cordial - disse T apia, que se

mostrou surpreso com o noticiárioAcres
centou que os informes governamentais o

surpreenderam e que vários jornalistas de
Cochabamba eram testemunhas de que o

sequestro não existiu.

RádioMirador de Rio do Sul
630KW A·MELHOR PROGRAMA ÃO
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A Arena deilne em sua reunião de

amanhã os critérios que adotará para as

eleições parlamentares a

serem realizadas em novembro deste ano.

Arena catarinensese reúne alllanha
para definir ação política de 74

,

'

"

Está confirmada para as

16h30min de amanhã, na

Assemblêia Legislativa, a

reunião do Diretório Re

gional da Arena com as

bancadas federal e estadual
do Partido, tendo por
objetívo principal definir
as linhas de ação para o

corrente ano. O presidente
do Diretório, Sr. Jorge
Bornhausen, que anteon
tem avistou-se no Rio com
o General Golbery do Cou
to e Silva, no escritório'do

Teu chama atenção de

prefeitos sobre o

fundo de,participação
O Tribunal de Contas da União, por íntermédío da

Inspetoria Regional de Santa Catarina, está comunicando
a todas as Prefeituras Municipais que o prazo para a

entrega do Programa de Aplicação dos Recursos
oriundos do Fundo de Participação dos Munícípíos
encerrou-se ontem, sendo que as que não o entregaram ,

correrão o risco de terem suspensas as quotas referentes
ao FPM. Por outro lado, ínformou também o Inspetor
Regional, Sr. Adalberto Lima Cruz, que este ano não

haverá complacência quan to a atrasos na entrega da

prestação de contas referente ao exercício de 73. O

prazo expira dia 30 de junho, e "nenhuma prefeitura
poderá alegar falta de tempo, ou qualquer outro motivo,
para justíflcar a não prestação de contas", disse Lima

Cruz, frisando que as mesmas têm 6 meses para fazer a

prestação. Caso não entregarem na data marcada, terão
automaticamente cortadas as quotas do FPM.

INSPEÇÕES SUSPENSAS
Disse Adalberto que as inspeções às prefeituras do

Estado, para efeito de fiscalização quanto ao emprego
das quotas do fundo. de Participação dos Municípios,
estão suspensas, devido à mudança na sistemática de

inspeção, e à admissão de novos servidores, o que veio

mudar a estrutura do TCU. Espera o Inspetor Regional
que até abril as inspeções sejam reatívadas

As visitas às prefeituras do interior têm um caráter

mais pedagógico, de orientação, que punitivo, disse Lima
Cruz. Comentou ele que muitas não têm um bom serviço
de contabilidade, o que vem dificultar a perfeita
aplicação dos recursos. Desta forma, o TCU procura mais

orientar tal aplicação, que punir, pois, a longo prazo é

preferível a primeira opção.
Para as inspeções. a Inspetoria Regional utiliza o

elemento surpresa, com o fito de saber melhor as

intenções da prefeitura, quanto à aplicação das quotas.
São formadas equipes com urna média de quatro
funcionários, mas não há um número fixo de equ'ipe. As,
inspeções são dívidídas em ordinárias e extraordinárias.
As primeiras são as reelízadas normalmente pela
Inspetoria, enquanto estas são as determinadas. pelo
plenário do Tribunal de Contas da União, com sede em

Brasília. Essas inspeções extraordinárias são
rec om en d adas Pflo TCU ,quando são apuradas
irregularidades graves, na prestação de contas de alguma
prefeitura. Em 73, foram realizadas duas em Santa

Catarina, nas prefeituras de Lebon Régis e Canelinha
Quanto, às prefeituras com problemas, disse o

Inspetor Regional que é orientação do TCU não dar

publicidade, "para evitar mal entendidos".
Com relação à entrega dos programas de aplicação dos

recursos, frisou Lima Cruz que a maioria das prefeituras
já o entregou, pois haviam sido avisadas quando da

realização do I Congresso Catarinense de Técnicos em

A dm in ist.r aç ão Financeira Municipal, realizado na

primeira semana de janeiro, aqui na capital. Finalizou o

Inspetor Regional informando que, na organização do

programa, devem ser aplicados 20% dos recursos em

Educação, 10% em Saúde, e 30% em Despesas de

Capital, com o restante tendo a aplicação feita em obras
de necessidade do município, conforme a vontade do
administrador.

(

I

General Ernesto Geisel, es-
tá

�

sendo esperado hoje
nesta Capital, procedente
de São Paulo, para onde
seguiu' a fim de manter nO
vos contatos poli tícos

Carlos Buchele deixa em março a liderança da oposição na Assembléia Legislativa.

'Iuchelle diz que o MDI

respeit�' .regras do jogo
A reunião de amanhã

está sendo aguardada com

expectativa, tendo em vis
ta a possibilidade de serem,
debatidos assuntos relacío
nados com as candidaturas
da Arena para as eleições
parlamentares de novem

bro. O encontro se destina
também a apreciação das
contas 40 Diretório Regio
'nal referentes ao exercício

.de 1.973.

companheiros do MDB pa
ra suas fileiras E lógico
que todos procurem fazer

proselitismo político, daí
alguns arenistas tentarem

conquistar elementos do
MDR. Entre tanto, r acho di
fícil 'conseguirem", afír
mOU o Sr. Carlos Büchele,
MOVIMENTO JOVEM

Segundo o Deputado, a

convenção da Juventude
do MDB foi de grande pro
veito, pois fez com que os

jovens despertassem para o

processo político.
- No Brasil de hoje -

argumentou - a mocidade '

não tem mais interesse

pela política, corno no pas
sado. Considero toda a

tentativ a de levá-la a preo
cupar-se com os problemas
da Pátria meritória.

O Deputado não acredi
ta que a tendência do Go
verno brasileiro atualmen
te seja transformar os jo
vens em técnicos, sem

qualquer ligação com a po
lí tíca,

- N o meu entender
deve haver urn entrosa
mento entre o poli tíco e o

técnico, pois isoladamente
nenhum dos dois terá con

dições de fazer alguma coi
sa. Experiências anteriores
nos ensinaram sobejamen
te que a técnica e a polí ti
c a devem andar juntas,
concluiu o Deputado Car
los Büchele.

Pádua Peixoto. Ambos
muito me auxiliaram no

ano que passou, quando ti
ve a honra de comandar a

bancada do partido na

Assembléia Legislativa.
Posso garantir que a esco

lha do novo líder será pa
cífica e a decisão pratica
mente unânime. Tal fato
revela a unidade de ponto
de vista e solidariedade
existentes no seio da ban
cada emedebista na Assem
bléia Legislativa catarínen
re.

Esclareceu o Deputado
que o MDB vai disputar as

eleições estaduais com um

número de candidatos
muito maior que o do últi
mo pleito. "A intensifi

cação da qualificação ele í

toral .abrirà oportunidade
-para 'que Santa Catarina
coloque na Assembléia Le
gislativa 41 deputados e na
Câmara Federal 17. Esta é,
urna meta que pretende
mos atingir' em conjunto,
tanto a Arena corno o

MDB", esclareceu o Depu.
tado Carlos Büchele.

O líder do MDB des
mentiu as notícias de que
a Arena no interior do Es
tado estaria tentando fazer
com que elementos do
MDB passassem para o par
tido majoritário. "Pelo

menos por enqu anto não
tivemos conhecimento de

que elementos da Arena
estejam tentanto arrancar

Segundo declarações do

Deputado Carlos Büchele,
líder do MDB na Assem
bléia Legislativa do Esta
do, o partido está aguar
dando com confiança a

ação do novo Presidente
da República.

- Apesar de o MDB
não concordar com o pro
cesso através do qual foi
eleito o novo Chefe da Na
ção, devo dizer que o meu

partido respeita as regras
do jogo e está aguardando
a posse do Presidente para
determinar suá linha de

ação. Por enquanto, o

MDB aínda não resolveu
escolher os candidatos às
ele ções parlamentares, os

quais possivelmente serão
conhecidos em abril.
Com<{_é do

_ conhecimento
,de todos, para o Senado
foi indicado o nome do Sr.
Ev�lásio Vieira -, afirmou
o Deputada.

O Depu tado C aríos
Büchele informou que no

p rôxímo mês de março
tendo em vista a sua desis
tência de permanecer no

posto, será escolhido o

novo líder do MDB na

Assembléia.

- H á necessidade
afirmou - de dar oportu
nidade aos novos, sobretu
do quando são parlamen
tares cultos e combativos,
corno lOS deputados Luis
Henrique Silveira e Delfim

Fonte do Diretório Re

gional da Arena informou

que na reunião de amanhã
o Sr. Jorge Bornhausen

pretende ouvir opiniões so

bre os pontos que mais in

te re ssam a Arerra cata

rinense para urna ação prá
tica no corrente ano que,

por ser um mo de eleições,
deve ser encarado com es

pecial atenção.

Jorge Bornhausen avistou-se no Rio con; o Gal. Golbery.

ral e escolhido urn novo se

nador para ocupar a vaga
do Sr. Celso Ramos, cujo
mandato está por se expi
rar.

Ou tros assuntos em

pauta na reunião de ama

nhã são os encontros regio
nais, os cursos de informa

ç ão política promovidos
pelo Instituto de Forma

ção e Estudos Políticos e

Os departamentos especia
lizados. E possível também
que se de bata a prov âvel

visita do Senador Petrõnío
Portella a Santa Catarina,
corno enviado do futuro
Presidente da Repüblíca,
para tratar do problern a

sucessório no Estado.

CURSOS

Segundo a mesma fon

te, a Arena pretende insta

lar nos próximos meses no

vo curso de informação
política nesta Capital e ou

tro no interior, em cidade
ainda a ser escolhida. Esses
cursos deverão ser realiza
dos simultaneamente, para
que sejam aproveitados em
ambos os mesmos confe
rencistas.
Quanto aos departa

mentos, eles deverão ser

iniciados pelo feminino,
cuja diretoria será formada
nos próximos dias, 'deven
do ser instalado posterior
mente Os departamentos
trabalhista e da ala jovem.

Independentemente do

que possam sugerir os líde
res parlamentares, a Exe
cutiVa tem o propósito de

sugerir a criação de urna

comissão especial a nível
de cúpula partidária, para
examinar critérios de for

mação de chapas para o

pleito de 15 de novembro,
quando serão renovadas as

bancadas da As�mbléia'
Legislativ a, Câmara Fede-

BESC FINANCEIRA" AGORA

tOM DUAS FILIAIS
Escolha de

aulas tem
COMUNICAÇÃO À PRAÇA

nova data
Fonte da Coordenado

ria Regional de Educação
desta Capital informou
que foi adiada para o dia
6, a partir das 8 horas, a

data para início da escolha
das aulas pelos professores,
A medida foi tomada ten
do em vista a necessidade
de serem examinados os

recursos apresentados con

tra a classifiçação dos pro
fessores de' aulas, exce den
tes.

O local para a escolha
das aulas está a Escola Bá-

,

sica Lauro Müller, onde os

interessados poderão) 'co
nhecer sua classificacão na

próxima terça-feira.
>

s. A. WHITE MARTINS, comunica aos

seus distintos clientes e amigos que, a partir
de hoje está atendendo em sua nova e moder
na filial, localizada à Rua Pedro Demoro, sln

ao lado do Ed. no. 2005 - fone 66-47
( Estre ito) .

o presidente da Besc-Financeira, Sr. João Batista Bonassis, discursa entre os

Governadores Colombo Saltes e Emílio Gomes, na inauguração da agência de

Curitiba.

Com um coquetel levado a efeito no Plaza Hotel São Rafael foi
\ inaugurada em Porto Alegre, na última terça-feira, a Filial da'BESC
Filfánceira SIA. Crédito Financiamento e I nvestimentos, em ato que

contou com a presença do Governador' Colombo Machado Salles

Secretário da Fazenda Sr.. Hipólito Campos representando o
Governador Euclides Triches, Secretário .das Minas e Energia Sr.

Henrique �nawate, Presidente do Banco do Estado de Santa Catarina
Sr. Lauro Luiz Unhares; Presidente do (Banco do Estado do Estado do
Rio Grande do Sul Sr. Ottoni Zatti Mingu�lIi e sr. João Batista Bonassis
Presidente da BESC Financeira, que discursou e discorreu sobre as

atividades daquela subsidiária, a qual está instalada à Rua dos Andradas
- 1234, 150. andar, conjunto 1.502, Edifício Santa Cruz.

Já no dia 30, o corpo administrativo do' Grupo Financeiro BESC

�eslocou-� -à Curitiba, onde às 19,00 horas, foi realizado coquetel de
mauguraçao nas dependências do salão de festas do Caravelle Hotel
cuja Filial, a segunda fora do Estado, está instalada à Rua Marechal
Floriano, 228 120. andar, conjunto 1.204, Edifício Banrisul, O sr. João
Batista Bonassis falou no importante acontecimento, que teve a

presença dos Governadores Colombo Machado Salles e Emílio Gomes

altas autoridades militares e civis, além do mundo social e econômico
paranaense.

Assume
diretor do
N. Ramos

"

TEIMOSIA?Está marcado para as

18 horas dehojeoato de pos
se do novo diretor do Hos
pital Nereu Ramos, mé
dico Paulo Phillip, que
substituirá no cargo o Sr.
Wilson Mendonça, que re

quereu aposentadoria. A

posse se dará na se de da

Fundação Hospitalar de
Santa Catarina.

O novo diretor do Hos

pital Nereu Ramos é for-
" mado pela Universidade

Federal de Santa Catarina,
tendo realizado curso de
administração hospitalar
na Guanabara.

'

Sim. Autêntica e decidida teimosia. Preços sobem por pressão de contingências interna

cionais. Sobem também pelo desenvolvimento assombroso da nossa exportação, mas, A Gruti

nha teima em vender barato.

Bendita teimosia!
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Ecologia
e poluiçíio (VI)

- Em relação a este ou aquele ambiente, as causas de

poluição diferem muito, ainda que em todas as circuns
tâncias ocorra um só resuldado, infletido na desorganiza-
ção do complexo bíológíco-orígínal.

..

Um dos ambientes mais vulneráveis a esta desorgani
zação é o aquático, quer os propriamente oceonográficos
quer os terrestres, como os rios. Devido à grande utiliza
ção dos rios e à vinculação estreita que a atividade huma
na mantêm com os mesmos, os danifícios que o progres
so tem acarretado aos fluxos d'água de ambientes terres
tres são eloquentes e altamente ameaçadores.

De muitas maneiras se poderá constatar o fenômeno
·da poluição nas águas fluviais, direta ou indiretamente,
isto é, pela utilização do potencial aquático ou pelas
decorrências da utilização de recursos terrígenos que in
fluirão na alimentação fluvial, alterando a cota de detri
tos ou as características de seu regime.

Os ecologistas admitem que a temperatura representa
o básico controle da vida na terra. E, os peixes, animais
de sangue frio, incapazes de regular a temperatura de seu

corpo, tornam-se acentuadamente sensíveis às mudanças
térmicas, ainda que possam se adaptar, em termos saso

naís às diferenças de temperatura das águas. Mudanças
muito bruscas de temperatura acarretam, no entanto, in
crível mortandade e, mesmo, completa desaparição de

espécies. Em função disso não é sem motivo que 'os eco
logistas venham se preocupando seriamente com os habi
tats aquáticos, face à intervenção humana.

Devido ao perigo potencial à vida e à preservação do

equilíbrio dinâmico - mas auto-regulador - da natureza,
a descarga de calor nas águas naturais tem sido denomi
nada de poluição térmica.

No Brasil, a poluição de rios nãô tem se devido, pelo
menos de modo importante, à influência das mudanças
térmicas das águas fluviais. A razão está no fato de que a

grande contribuinte para a ,poluição têrmica dos rios é a

indústria de eletricidade, e esta, apesar de impressionan:te
desenvolvimento, está muito longe de exercer uma afeta
ção mais geral, pois a nossa indústria está repousada na

hidrelétrica.
.

A condição que estabelece alteraçãotérmica, em fun

ção da indústria de eletricidade reside no fato da necessi
dade de resfriamento de condensadores de vapor em usi
nas geradoras. E, é claro, este fato diz, respeito às usinas
termo-elétricas, e, sobretudo, as de energia atômica, con
forme já vem predominando em alguns países mais in
dustriais. A literatura consagra muitos estudos sobre as

maneiras como se operam as influências da temperatura
nos processos vitais na água.

J

- Jonh R. Clark resume dessa forma: 'A maioria dos
efeitos decorre do impacto da temperatura' no ritmo de'
metabolismo, que é acelerado por calor de acordo com o

princípio de Van't Hoff, de que o ritmo de reação quí
mica aumenta com o aumento da temperatura. E, com a

aceleração do metabolismo aumenta a necessidade que o

animal tem de consumo de oxigênio".
O fato é sumamente importante, pois mesmo que a .

temperatura não atinja níveis de saturação - com 'efeitos
mais gerais - em relação a esta ou aquela espécie, o

escasseamento de oxigênio poderá desencadear uma mor

tandade por asfixia.

A mesma mortandade por asfixia ocorre em relação à
deposição de detritos nos rios, principalmente situados
nas áreas urbanas. Ocorre, no dizer de Samuel Murgel
Branco - um dos poucos estudiosos brasileiros sobre o

assunto -'uma espécie de "il'i_digestãofluvial".
O esgoto lançado, em verdade, representa excesso de

alimento que, é é aproveitado por espécies sobretudo
anaeróbias. E, escurece as águas, dificultando a penetra
ção de raios solares indispensáveis à realização da. fotos-

.

síntese: E, quanto maior a quantidade de esgoto, maior
será a necessidade de consumo de oxigênio, pois a con-.

centração de matéria orgânica acarreta maior prolifera
ção de vida bacteriana. A demanda bioquímica de oxigê
nio (DBO) torna-se superior àpossibilidade de obtenção
e a decorrência reside na eliminação de espécies maiores,
entre as quais os peixes.

entre muitas inferências quanto ao fato da mudança
brusca de condições térmicas das águas correntes e quan
to à deposição de substâncias proveniente dos resíduos
das atividades humanas - em que a grande resultante
está no rompimento das possibilidades de absorção de
oxigênio - pode-se afirmar a grave ameaça para a eco

logia e para o interesse humano, notadamente quando se

trata de ambientes aquáticos mais fechados, como as la
goas costeiras.
Potencialmente. válidas para operações de psicultura e de
criação natural de espécies de valor econômico, as nossas
lagoas costeiras caso não começamos a nos preocupar com
tais seriedades, serão os primeiros habitats a serem degra
dados.

Paulo Ferna.ndo Lago
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! Mão-de-obra
As constantes notícias da cres

cente escassez de mão-de-obra
não qualificada na indústria da
construção civil que, à primeira
'vista podem demonstrar sérios
problemas para o. setor, abrem,
por outro lado, um horizonte de
reflexões.

.

O fato pode legitimamente
constituir motivo de preocupa
ção setorial, mas, se analisado
peio ângulo superior doslnteres- .

ses regionai's e nacionais, -tem um

$ignificado diferente e até mesmo

confortador. Uma das causas

imecliatas da crise de escassez po
de ser logo identificada: a indús
tria . da construção .civil como;
termômetro que é da economia
de uma nação, está trabalhando a

plena carga, o que corresponde a

uma oferta de empregos superior
aos braços dispon íveis. De outra

.

parte, o Plano Nacional de Valo-

rização do Trabalhador .também
contribui para essa redução de
oPerários nesse setor. Ao enobre
cer a qualidade da mão-de-obra,
para melhorar as oportunidades
salariais do trabalhador, o Plano
estreita a oferta de braços total
mente despreparados, que en

grossam a legião dos que perce-
-

bem salário-m fnimo,
.

.

Entretanto, conforme afirmou
recentemente porta-voz do Go
verno Federal, a causa verdadei
ramente importante desta escas

sez tem ainda outra origem, que
gratifica o' esforço d ispendido
nos últimos anos pelas forças vi
vas do País para homogeneizar o
desenvolvimento brasileiro. É no-

. tório que o êxodo rural era o

grande alimentador da mão-de
obra não qualificada que vinha
do Norte, e sobretudo do Nor
deste, para se fixar na região Sul.
Com a pol ítica de valori'zação do

,

interior brasileiro, e de fixação
do homem à terra, através do es

tímulo às atividades agropecuá
rias, le ainda com a abertura de
novas fronteiras agrícolas no

Norte, as correntes migratórias
provenientes daquelas áreas co

meçaram a diminuir, com ten
dência a estancar.

.

Esta causa estrutural é o aspec
to mais relevante do fenômeno
que começa agora a ser detectado
nos grandes centros urbanos do
Sul, sob forma de problema. Um
problema, por certo de significa
ção menor, face ao que represen
ta corno inflexão de tendências,
das mais saudáveis para o futuro
da economia nacional, É, em últi
ma análise, um problema que
pode ser qualificado de Saudável
para um país, face às característi
cas com que ele se apresenta no

Brasil dos nossos dias.

/

Gota d'água
o Sr. Petrõnio Portela saiu, final

mente, do mutismo que se tinha im

posto e fez algumas declarações à im
prensa ontem em Brasília, que O

ESTADO_reproduz na página 5. Não
é muita coisa, mas em tempo de seca,

qualquergota d'água sacia.
Apesar \ de declarar que sua missão
estará encerrada, no que toca às su

cessões estaduais, em- meados de
abril, o senador piauiense não diz
quando ela será deflagrada.

Propaganda
Numa promoção conjunta � Re

vista Propaganda, Colunistas Publici
tários, ADV e Associação BraSileira

. de Propaganda, com a colaboração
do {iovemo do Estado, será instalada
hoje às 9 horas no auditório da Bese
Financeira a primeira sessão de julga.
mento do "Prêmio Cotunistss", que
pretende contribuir para o aprimora
mento da Propaganda em todo o

país, através da premiação de profis
sionais, empresas e peças publicitárias
consideradas merecedoras de desta
que. A Comissão Julgadora está cons
tituída por Armando Ferrentíní
(Diário PopularjSP); Carlos Cauby
Silveira (Jornal do ComérciojPA);
Eloy Simões (Popular da TardejSP);
Fernando Reis (Revista Propaganda);'
Jomar Pereira da Silva (O Globoj
GB); João Ricardo Penteado (Última
HorajSP); Renato Martins (Última

InformaçãoGeral
HorajGB); e Rudy MargheITito
(ShoppingjCity News SP).

Cinemas

Florianópolis é uma das raras capi
tais brasileiras que suporta num clima .

tropical o calor de janeiro elevado a

5a. dimensão no interior de uma sala
de projeção. Os cinemas da Cidade
estão na verdade muito aquém do
que os espectadores merecem, quan
do

. por mais não seja pela sua fideli
dade de tantos anos como fontes de
receita da' empresa que explora o

mão. Não bastasse o desconforto, as
condições de som e projeção própria
mente ditas são as piores. Seria re

comendável uma reforma nos princi
pais cinemas da Cidade. e a instalação
de ar-condicionado, como uma forma
de contraprestação pelo que os espec
tadores já contribuiram para a pros
peridade da empresa exibidora.

A proposta
A' propostà do Presidente do Fi

gueirense, formulada anteontem, no
sentido de que os dois clubes se fun
dam com vistaS à dispu ta do campeo
nato nacion al possui ai gumas imper
feições específicas - mas vale a sua

intenção de estabelecer um diálogo.
A idéia de colocai' três técnicos (dois
do Figueirense e um do Avaí) no

comando da equipe é, evidentemen
te, desastrosa. Quanto à camisa, deve
ria envergá-la quem vencesse a me-

Ihor de três, Este processo elegeria
igualmente o preparador da, equipe.
No que respeita à intenção de o time
ser dirigido por uma comissão inte

grada por elementos das duas agre
miações, irretocável. Aliás, a idéia de

.

fusão já vem amadurecendo há muito
nos espíritos mais equilibrados dos
dois times. O próprio Avaí, no início
do ano, promoveu gestões visando
sua união com clubes do interior - e

este é o rumo de uma participação
condigna de Santa Catarina no Nacio
nal. '

Curtas

O buraco que está sendo aberto

pela Casan (ou será a COTESC? ) jun
to ao edifício das Secretarias, na

esquina dasruas Tenente Silveira, a
Padre Arcipreste Paiva, se não .atingír
xim lençol petrolífero, é bem capaz de
fazer ruir o prédio nas suas profunde
zas, tal a sua magnitude. O despertar
da comunidade para os problemas da
cidade é de fundamental importância
para a Capital, mas a campanha ence

tada pela Prefeitura poderia caprichar
nos "slogans"; "Praia limpa é uma

curtição", por exemplo, além de ser

uma impropriedade, é de uma "care
tice" impar, para usar o mesmo

jargão. Os moradores de Canasvieiras
agradecem, penhorados, as providên
cias da Celese contra o blecaute per
manente que assolava aquela praia. O

. Senadinho vive grandes dias, servindo
'aos habitués pratos políticos e espor
tivos de grande substância.

�
\

Bicicleta é a onda

��Acredite em

F'oriaDópoli8��
Acreditemos em. Florianópolis. Tenhamos confiança na

clarividência da administração pública do Município. Um

Prefeito jovem e idealista haverá de realizar obra que não destoe
do sentido progressista até aqui inspirador das atividades
administrativas do Município.

Na verdade, o Prefeito Nilton Sev�r'o da Costa assumiu o

cargo sob generalizada expectativa simpática e, se.bem ainda seja
cedo para uma previsão bem fundamentada, possui ele um largo
créâtto nas esperanças dos seus-munícipes, tal também o desfruta ./

na confiança do Governo Colombo Saltes.
Em anteriores desempenhos granjeou o apreço que agora, em

exercício de função de governo do Municipio, é:submetido à

prova pelas responsabilidades que implica. NingUém lhes
subestima as qualidades de administrador, a honestidade dos

propósitos e a consciência alertada para o serviço 4!zs causas'

gerais da comunidade. Isso robustece no espirita público a

crença em ainda melhores dias para Florianópolis. Mas também a

força das classes empresariais e o dinamism·o do -, trabalho

popular, em apoio do objetivo comum, não se farão'ausentes na
cooperação que todos.. devemos a quem carrega sobre si os

compromissos de gerir as causas públicas.

Acreditando em Florianópolis, estamos promovendo, pelo
trabalho unido, a sua expansão material e espiritual, em busca
duma situaçao de bem estar coletivo. É indiscutível a necessidade
de um entendimento, no sentido de uma existência comunitária
em que predomine o espírito de cooperação. O "slogan" que,
parece, insinua o pensamento dominante na ação administrativa
do Prefeito Nilton 'Severo da Costa, anda 'por aí atraindo a

atenção do florianopolitano, como a incutir-lhe o ânimo para a

atividade orientada do progresso municipal: E oxalá continue a

ação do novo Gõvernador da Capital ao Estado a confirmar o
compromisso implícito nesse belo incitamento à fé, que não

somente autorize esperanças, mas se consolide em fatos, no rumo
do desenvolvime�to de Florianópolis. .

Acreditemos, sim, consistentemente, no porvir de nossa terra,
confiando na capacidade de iniciativa e no otimismo de seu novo

Prefeito, a quem devemos dar a segurança duma boa expectativa,
É certo que a escolha de seu nome para substituir, no cargo, o

ex-Prefeito Ari Oliveira só por si importava em garantia de umã"'
continuidade para a correspondente colaboração do Município
de Florianópolis no êxito' da Ação Catarinense de
Desenvolvimento. E, convenhamos, tudo faz crer que a acuidade
do Governador Colombo Salles não o traiu, quando trouxe para
a chefia da administração municipal um moço bem armado de
recursos culturais e já convenientemente testado em relevantes

serviços administrativos do setor educacional do Estado.

Ninguém, pois, se. surpreendeu com a sua nomeação, que, ao
revés, foi saudada por todos quantos aspiram à prosperidade de

Florianópolis. É magnífica a visão que se entremostra aos

florianopoiitanos através dos primeiros atos dos novo Prefeito,
permitindo não apenas acreditar nos destinos felizes da antiga
Nossa· Senhora do Desterro, mas prever-lhe uma nova etapa .de

crescimento, bem conduzida por espírito de sadia fé no trabalho e
nas qualidades de ordem e de empreendimento da população
florianopolitana. ,

Ou muito nos enganamos, ou caminhamos em trilha

iluminada pela inteligência e assinalada pelo amor à ação, em

busca dessa felicidade para toda a gente de Florianópolis,
integrada no progresso e nas aspirações catarinenses.

Gustavo Neves

[ Cartas
101

,

- Como se não bastasse o sofrimento causado pelo
dificílimo "101" - ramal indispensável para se obter"
uma ligação com Blumenau - a Cotesc resolveu também

aprimorar o sistema de telecomunicações, esburacando
as estreitas vias de Florianópolis, E o pior é que os

buracos permanecem, sem que a empresa se preocupe
em, pelo menos, mandar tapá-tos, Isto só acontece nesta

Capital A rua Felipe Schmídt �stá pior do que os acessos

ao Oeste do Estado em época de chuvas. Buracos e mais
buracos -atrapalham o trânsito que por si só já anda há
muito tempo atrapalhado. A Prefeitura, como era de se

esperar, fica apreciando a grande obra do século xx.
Pudera, pois nem Os buracos do asfalto do Saco dos
Limões não conserta, alegando como motivo prejuízos,
"já que a chuva torna a esburacar o ·asfalto".
Impressionante. Laura F. Talipa, Florianópolis.

CONVITE I
Na qualidade de presidente do Diretoria Municipal do

MDB, venho solicitar a V.Sa a divulgação da nota

seguinte: No próximo dia 4 de fevereiro às 40h3Omin,
nos salões do Clube Recreativo 6 de Janeiro, no

Sub-Distrito do Estreito, Bairro do Balneário, o' MDB
realizará as solenidades de instalação -do Sub-Diretório
emedebista daquele populoso bairro. Para o evento, que
contará com alguns expoentes políticos do partido, e

futuros candidatos à cargos eletivos, estão convidados
todos os correlígíonâríos e simpatizantes do MDB.

Pela divulgação, antecipadamente agradecemos e nos
colocamos ao seu inteiro dispor para qualquer outras
ínformaçõesValmor Bion, presidente.
ESPORTE,
A decisão da CBD em conservai o número de

quarenta participantes no Campeonato Nacional veio
mostrar mais uma vez que a integração do futebol
brasileiro depende de uma renovação na cúpula
administrativa do órgão. E agora, CO'l1o é que fica?
Vamos cair no mesmo drama da disputa de melhor de
três? , ou o Sr. Giuliari vai tirar uma de machão e

apontar o representante a dedo? Frederico O. Sincoricn,
FI orianôpolis

ONmUS
Enquanto a Empresa Associado de Ônibus soluciona

o problema da falta de conforto ao usuário, a ��presa
Florianópolis ainda não se apercebeu de que precisa
melhorar sua frota para atender as exigências dos
milhares de usuários. Os ônibus velhos - inclusive sem

freio de mão - conforto - precisam ser substituídos por
novos. Os fiscais que controlam a saída dos veículos dos
terminais precisam ser substituídos por gente inteligente,
que saiba que carro parado não ganha frete. O que .

adianta um veículo ficar parado se no ponto defronte ao
I

J al isco os usuários pegam ônibus da empresa de
C apoeíras? A solução 'seria a realização de nova

concorrência pública para a exploração da linha Hélio B.
Cintra, Estreito.· ,
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Sucessão nosEstados: atéabril
.

I

tudo já deverá estar resolvido

Nã� faltou o discurso do Governador
João Valter, que saudou o Presidente Mé
dici agradecendo a visita que faz ao Estado,
e o interesse demonstrado pela região du
rante os quatro anos de seu governo. ° Go
vernador referiu-se à visita como um aperto
de mão entre o irmão do sul e o írmão do
norte.

Bntre os presentes que foram oferecidos
ao presidente e dona Scíla;: destacam-se
uma chapa de prata com inscrições de agra
decimento e bandeiras do Brasil e daAma
zônia, em artesanato indígena.

Em Salvador, pelo caráter de descanso

que o Presidente Médici pretende dar à sua

próxima visita à Bahia, nos dias 4, 5 e 6,
foram canceladas as solenidades em que a

Assernblêía Legislativa e o Conselho Uni
versitário da Universidade da Bahia preten
diam conceder-lhe os ti tulos de "cidadão
baiano" e "doutor honoris causa", já vota

dos há algum tempo.

Geisel deve escolher Irdéres

do Congresso antes de março
N a reabertura do Congresso, a lo. de já teria sido confirmado na liderança do

março, o general Geisel já deverá ter esco- governo pelo general Geisel. Limitou-se a

Ihído os líderes do seu governo na Câmara afirmar que não tratou ainda, especifica
e Senado, que, embora só devam ser for- mente, de tal assunto com o futuro Presí
malizados a 15 de março, irão atuar desde dente da República.
o início da sessão legislativa, conduzindo' Apesar disso, companheiros seus da
as gestões com vistas à eleição dos diri- Arena voltaram a dizer que é pacífica a

gentes das comissões técnicas das duas sua permanência na liderança, cumulati
casas do legislativo. -vamente com a presidência do partido. Já

Isto porque - explica-se - não seria para a liderança da Câmara',' o nome do
conveniente deixar a cargo dos atuais deputado Célio BOIja (GB) continua mui
líderes à escolha dos presidentes das co- to cotado. São citados, também, os no

missões, .se a 15 de março haverá novo mes dos deputados Etelvíno Lins (PE),
.

governo no país e novos líderes no Con- Aureliano Chaves (MG), Marcelo Linhares
gresso, Também não seria conveniente Câ- (CE), Murilo Badarõ (MG), Raimundo
mara e Senado aguardarem 15 dias para Díníz (SE), Sínval Guazellí (RS), Marco
eleger os dirigentes de seus órgãos técni- Antonio Maciel (PE), e Arnaldo Prieto
cos, embora se espere que os próprios (RS).
membros das comissões terão-a atribuição Nãb há comentários dando conta da
de indicar seus dirigentes. possível confirmação, pelo general Geisel,

E PORTELA? de Geraldo Freire na liderança. ° par-
° senador Petrônio Portela não confír- lamentar mineiro iria mesmo para o Tri

mou ontem notícias dando conta de que bunal de Contas da União.

� .

Presidente Médici prossegue

com sua visita pelo Norte
Agora já dá tranquilidade, para ir da Ca

pital Federal a Manaus em três dias e meio,
disse o Ministro dos Transportes Mário
Andreazza, ao mostrar ao Presidente Médi
ci as obras de construção e pavimentação
do trecho Manaus-Porto Velho, da
BR-J19, que integrará a Amazônia ao

resto do País.
Acompanhado de dona Scila, dos chefes

dos gabinetes civil, militar e do SNI, do
Governador João Valter, e do Ministro do

Interior, o chefe do governo fez a travessia
do Rio Amazonas numa lancha até Careiro,
de onde percorreu 25 km da estrada. ° Pre
sidente ouviu explicações do diretor do

DNER, Eliseu Resende, sobre detalhes da
rodovia e da região.

Depois da cansativa viagem que fez on

tem, quando inaugurou mais um trecho da
Transamazõníca, a solenidade de hoje cons

tituiu-se na parte mais agradável do progra-
ma cumprido pelo Presidente naAmazônia,
durante uma hora ele atravessou os rios S o
limões e Negro, numa confortável lancha
de dois pavimentos ° desembarque em

Careiro foi seguido do percurso, em camio

neta, de 25 km asfaltados da BR-3l9, até
o local de retorno, onde o chefe do gover
no tomou conhecimento, através de mapas
e fotografias, do andamento das obras. Na
volta a Careiro o Presidente trocou de auto

móvel, devido a um defeito no sistemade
ar condicionado no primeiro carro.

° regresso a Manaus embora sob forte
chuva, não foi menos atraente. No interior
da lancha o ambiente foi de completa in

formalídade. N a cadeira de balanço em que
vinha sentado, o general Médici almoçou a

bordo, quando apreciou variado cardápio
de comidas típicas da região.

Além de uma visita às obras do centro

administrativo, consta no programa apenas
uma festa para cerca de 30 casais, dia cinco
à noite, ao ar livre, no Palácio de Ondína
com um "show,::. onde se apresentarão,
entre outros, Dorival Caímí, Silvio Caldas,
Helena de Lima, Tito Madi, Antonio Carlo�
e Jocafi e Maria Creusa,
° Presidente Médici irá a Salvador

I acompanhado por sua mulher, dona Scila,
seus filhos e noras, os chefes da Casa Mi
litar e do SNI, além de outros membros do
seu gabinete, no total de 30 pessoas
Apenas o chefe da Casa Militar, Ministro
Leitão de Abreu, teve que cancelar a via

gem, por não poder deixar Brasília no mo

mento.

NOTICIARIO NACIONAL FORNECIDO PELA AJB

As LOJAS HM informam o Resultado do Sorteio da promoção "NATAL

COLOSSAL" realizado através da Loteria Federal do dia 26/01/74.

CUPOM No. 45.144SÉRIE "A"

SR. ANTÔNIO ALVES DA LUZ

Rua Constantino Falcão, 904

Curitiba - Pr.

1 CORCEL

CUPOM No. 60.114 - SÉ'RIE ..A"

DR. JOAQUIM TRAMUJAS FILHO

Rua Manoel Correia, 1.224

Paranaquá - Pr.

1 REFRIGERADOR CONSUL

CUPOM No. 45.144 SÉRI E "B"
SRA. LAIS OLlVE,IRA
Rua salgado Filho, 320 apto 603

Porto Alegre - RS.

1 CORCEL

CUPOM No. 52.926 SÉ�IE "E" (Aproximação).
Sr. HELMUTH ARTHUR GIESELER

Av. Nicolau Bocker, s/no.
NOVO HAMBURGO - RS.

1 REFRIGERADOR CONSUL

CUPOM No. 45.144 SÉRIE "C"

SR. JOSÉ GUERDI
Rua XV de Novembro, 115

Laurentino - SC.

1 CORCEL

CUPOM No. 60.114 SÉ RI E "C"

SR. JOSÉ OLÁVIO BUDAL

Rua Corcovado, 260

Joinville - SC.
1 REFRIGERADOR CONSUL

CUPOM No. 45.144 SÉRIE "D"
Sr. DIRCEU P!MENTA

aJPOM No. 60.114�ÉRIE "D"

SRA. NILDA GUERREIRO

Rua Jardim Maravilha, sln.
Paranaval - PR.

1 REFRIGERADOR CONSUL

Av. Brasil, 477

Engenheiro' Beltrão - Pr.

1 CORCEL

Aos ganhadores os nossos efuzivos cumprimentos!
LOJAS HMI HERMES MACEDO S.A.
70 LOJAS DO RIO GRANDE À GUANABARA. .

Até meados de abril o

senador Petrônio Portela

espera ter terminado a mis
são que realizará pelos es

tados, por delegação do
General Geisel, para fazer
um levantamento da situa

ção político-eleitoral com

vistas à escolha dos futuros

governadores. 0'0 assunto
- disse ele - requer pressa
e espero terminar logo a

tarefa que recebi".

Explicou o presidente
nacional da Arena que o

seu trabalho não esgotará a

questão, observando que o
. relatório que fará dos seus

contatos em cada estado
"constituirá uma peça do

processo sucessório". Nos
círculos arenistas está sen

do considerada de "muita

importância" a atribuição
dada ao senador Petrônio
Portela, num indício de

que o partido da revolu-

. ção". considerado como

"o instrumento político da

revolução" .

Petrônio Portela, contu
do; não elaborou ainda o

roteiro de sua viagem. Não
sabe por onde começará e

subsídios preliminares.
A uma pergunta, Porte

la disse que não tem co-

n hecimento de notícias,·
admitindo a possibilidade
de uma mudança na lei

eleitoral, eliminando-se pa
ra o pleito indireto a exi

gência de um ano de filia

ção aos candidatos. Para a

eleição indireta de Presi

dente da República a lei

que regulamentou o Colé

gio Eleitoral permitiu a fi

liação até oito dias antes

da eleição. Pela atualle gis
lação, expirou a 3 de outu
bro do ano passado o pra
zo de filiação partidária
para candidatos às eleições
de governador.

Por outro lado, dizia-se
ontem, no Congresso, que
certamente o presidente da
Arena deixará para o final
de sua missão as visitas li

. Informou-se também

que Portela não fará quais
quer restrições nas suas au

diências. Quem desejar fa
lar com ele será recebido,
sem levar em conta grupos
ou facções da Arena. Pre

tende, inclusive, manter

contatos com líderes em

presariais e sindicais que
estejam dispostos a ajudar
e ii trabalhar pelo respecti
vo Estado.

Belo Horizonte e Na
tal. Justificou-se tal crité
rio. diante do fato de que o

mandato dos governadores
Rondon Pacheco e Cortez
Pereira é de cinco e não de

quatro anos, como o dos
demais governadores, o

que poderá implicar numa
solução mais complexa, do
ponto de vista político-ins
titucional.

fiel, de cada Estado. Retra
.

tarei a realidade política.
- de cada unidade, com ho

nestidade e lealdade - co

mentou Portela.
OS REQUISITOS
Fidelidade revolucioná

ria, capacidade administra

tiva, prestígio- político,
probidade e condições de
unir e não dividir a Arena
são alguns. dos atributos in

dispensáveis aos futuros
candidatos a governador,
lembrou o senador.

.

Na sua opinião, em al

guns casos as observações
que fará com vistas à esco
lha de nomes para o gover
no poderá, também, in
cluir nomes para o Senado, .

desde que isso facilite a so

lução do problema. Mas tal
critério não será seguido
necessariame nte, frisou.
° Presidente da Arena

tem mantido contatos com

parlamentares de vários Es

tados, em Brasília .e no

Rio, acreditando-se que es

teja recolhendo dados e in

formações para as gestões
que irá realizar, a fim de

começar sua viagem com

nem se seguirá um roteiro

geográfico, visitando esta

dos de cada região ou al
ternando cada uma. Não
confirmou que iria na pró
xima semana a Vitória,
conforme foi anunciado
no Espírito Santo.
° dirigente arenista re

toma hoje ao Rio, esperan
do até segunda-feira prepa
rar o seu roteiro de via

gem ° prazo de desincom

patibilização para possíveis
candidatos ao governo 'que
ocupem cargos públicos
terminará a 3 de junho -

.quatro meses antes do plei-
.

to indireto. Mas Petrônio
Portela espera terminar seu
relatório bem antes, em

meados de abril, possivel
mente.

Disse o senador que 'ain
da não estabeleceu crité
rios para os seus contatos.
Numa capital poderá con

versar em primeiro lugar
com o Governador, nou

tra, com o Presidente Re

gional da Arena.
- ° relatório que entre

garei ao General Geisel re

presentará' a situação real,
<,

TERRENO NA F. SCHMIDT
Vendemos espetacular terreno próximo a sinaleira c/área

de 11 x20. Bom preço - urgente. Tr. R. João Pinto 21 - 30.
andar conj. 9 - direto até 19 horas. CRCI - 139.

Hotel Plaza Hering
Com 136 apartamentos.
Blumenau - SC.

Em adiantada fase de construção na cidade de

.

Hotel Plaza São Rafael
Com 300 apartamentos. Em funcionamen-to desde
abril de 1973, em Porto Alegre. Com diversos ser

viços adicionais, sem dúvida nenhuma é o mais
bonito hotel do Brasil.

e indique

Informações:
PREDIAL E ADMINISTRADORA ITAOcA 5.A.
Av. Alberto Bins, 514
Fone: 24-6524 - Porto Alegre

Hotel Plaza Itapema
Com 138 apartamentos. Em funcionamento desde dezembro de 1972, na praia
de Itapema, se, a meio caminho entre Porto Alegre e São Paulo. \ Devido ao

seu sucesso está sendo ampli�do em 50% na sua capacidade de ocupação.
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os preços dos aços eh' d � a abastecer mercados'

pro. a exportação e Terro-gusa d.e S.Paulo e Brasiliaplanos. e não planos
Reunido ontem à tarde no Rio, o Conselho "Intermi

nisterial de Preços aprovou um aumento de 12% para os

aços planos e não planos, para o primeiro semestre deste
ano.

No levantamento para o reajuste foi incluído o aço
importado no final do ano passado a preço superior a 40 .

. por cento ao do mercado interno, Quanto aos aços pla
nos produzidos pelas siderúrgicas estatais, o último au

mento foi dado em dezembro de 1973, na base de três

por cento.

Delfim: Inflação de
.

74 dificil de prever
,

O Ministro Delfim Neto, em conversa com jornalistas
ontem à tarde em seu gabinete afirmou que qualquer
prognóstico em termos de inflação para este ano será
bastante difícil e que, por isso, o Governo encontrará
muita dificuldade para planejar suas metas nas áreas eco-

nômica e financeira. ,

Disse que o aumento a ser dado ao trigo e os reajusta
mentos a que estão sujeitos os derivados. do petróleo
acarretarão profundos reflexos em vários setores da eco

nomia.
Segundo ainda o Ministro da Fazenda, oGoverno não

pretende mais tomar novas medidas no setor de abasteci
mento da carne bovina, pois prefere que o mercado fique

I flutuando à procura de seu próprio equilíbrio.

Presidente da Ford é

esperado amanhã em SP
o presidente do Conselho. Executivo da FordMotor

Company, Sr. Henry Ford II, que se encontra em São
Paulo, deverá embarcar hoje para o Rio onde, segundo
informaram seus assessores, "se encontrará com autori
dades". À tarde retornará para a capital paulista, onde

. amanhã vai receber o presidente mundial da empresa, Sr.
Lee Iacocca, Os dois dirigentes da indústria automobilís
tica têm uma entrevista marcada com o Presidente Mé-

. dici no próximo dia 7"em Brasília, após o que receberão
os jornalistas, respondendo. apenas a duas perguntas de
cada um. Nada foi revelado sobre o assunto a ser tratado
no encontro com o Presidente da República.

Representantes da Associação Brasi
leira da Indústria de Fundição e do
Sindicato da Indústria de Auto-Peças
vão solicitar ao Ministro Delfim Neto,
em encontro amanhã às llh30min no

Ministério da Fazenda, uma solução
defínítíva para o suprimento de ferro
gusa e alteração dos preços determina
dos pelo CIP sob pena de muitas em

presas encerrarem suas atividades.

A principal reivihdicação dos em

presários ao Min'istr� será que o gover-

no federal permita o repasse dos
preços reais no custo final do produto
para efeitos de elaboração. de novas
tabelas pelo Conselho Interministerial
de preços.

O preço oficial do ferro gusa é de
Cr$ 580,00 por tonelada, mas' as in
dústrias de fu ndição e de auto-peças
estão pgando até Cr$ 800,00. .

Os empresários pedirão ainda ao Mi
nistro que profba definitivamente a

exportação de ferro-gusa, pois a decí-

são anterior tomada em maio do ano

passado, de só permitir a venda ao

exterior de produto já comprometido
em contratos não foi suficiente para
solucionar os problemas das indústrias
nacionais que se abastecem com o pro
duto. Durante todo o ano de 1973 fo
ram exportadas 428 mil toneladas de
gusa, o que representa cerca de metade
das necessidades das empresas de fun
dição e auto-peças. Os estoques de
algumas empresas sõ são suficientes
para cinco dias.

Sis,tema nacional de informação
científica definido em decreto

.

.

. f

As diretrizes básicas para a implan
tação do SistemaNacional de Informa
ção Científica e Tecnologíca - SNICT
- no País já foram'transformadas em

decreto-lei que deverá ser assinado pe
lo Presidente Médici nos próximos 15
dias, anunciou'ontem o diretor do Ins
tituto Nacionai de Pesquisas Espaciais
- INPE - professor Fernando de Men
donça, durante o I Seminário sobre

tecnologia nacional
A segunda palestra do encontr-o,

promovido pela Tundação Getú.lio
Vargas de São Paulo, foi feita pelo pro-':
fessor norte-americano Daniel Rom an,
da George W(ashington Uníversíty, que
falou sobre. "recursos humanos para
ciência e tecnologia: criatividade, moti
vação e produtividade". Iniciado na se

gunda-feira, o Seminário encerra-se

arnanhã com; participação dos profes
sores Heitor Gurgulíno de· Souza, do
Ministério da Educação, e Alberto Fer
reira de Castro da Universidade de São
Paulo.

.

Ao expor as diretrizes para a im

plantação do SNICT o professor Fer
nando de Mendonça afírmcnque, no

Brasil- os serviços de informação tec

nológica e industrial são precários e in

completos. "A rapidez do processo de

industrialização tecnológica e em parti
cular, os serviços de informação técni
ca, não têm acompanhado a demanda.

, N o estágio de desenvolvimento indus
trial em que se encontra o País, é indis
cutível a necessidade de um sistema de

informação tecnológica e industrial

que coloque à disposição das empresas
- principalmente as pequenas e médias
- e instituições nacionais o grande

�

acervo de informação existentes".
Lembrou o diretor do INPE que em

1968 umas poucas iniciativas isoladas
começaram a expor o problema, a nele
pensar e a partir para uma prática real
para, resolvê-lo. Entre essas 'iniciativas
estão a da PetrobráS; através da sua cÍi
visão de documentação e patentes no

campo""govemameI;ltal, é do centro de
_ informação sobre chumbo e zinco e do

cobre, no campo da' iniciativa privada.
Ainda em 68 foi criado o Instituto N a

cional de Tecnologia do Ministério da
Indústria e Comércio, o Centro de In
formação Tecnológica em convênio

c om a Confederação Nacional das
Indústrias.

Em 1969 a sugestão do Ministério
da Indústria e Comércio de criar uma
rede de informação tecnológica moti
vou o governo federal a incluir, em seu.

documento ''metas e bases para ação
de governo" (1970/72), o estudo e

criação de um sistema nacional de in-
.

formação, científica e tecnológica Se
gundo Fernando de Mendonça, foi en
tão instituído pelo Ministério do Pla
nejamento e Coordenação Geral um
grupo de trabalho interministerial,
coordenado pelo Conselho Nacional de
Pesquisas, para a elaboração das dire
trizes do SNICT.

Inicialmente os órgãos de apoio do
SNICT serão a biblioteca nacional e o

Instituto Brasileiro de. Bibliografia e

Documentação, que terão como fun
ção específica oferecer ao SNICT in

formações e. dados de interesse geral,
proporcionar coleções de último recur

so, proporcionar assessoria e
'

assistên
cia técnica e promover o treinamento e

o aperfeiçoamento de pessoal. �.
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,Çpntribuintes No. 83.897.8.4. I

1- ATIVO

DISPONIVEL
Encaixe -;:

Subencaixe

REALIZÁVEL
Financiamentos Imobiliários

-.

Aplicações Diversas

Outros Créditos Realizáveis.

IMOBILIZADO

Bens Móveis de Uso

Bens Imóveis de USO

RESULJADO PENDENTE;
Despesas a Apropriar . .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO·
Valores Emitidos

Letras Imobiliárias em Carteira

Letras Imobiliárias em Circulação
Outras Contas de Compensação . .

, TOTAL DO ATIVO

D�BITO.

DESPESAS DE' FUNCIONAMENTO
Despesas Administrativas '.

,

Despesas Patrimoniais
Despesas de Qperações Passivas

DISTRIBUiÇÃO DO LUCRO UQUIDO
Reserva Legal . • . . . . . . •

BALANÇO EM 31 DE DEZEMBRO·DE 1973

NÃO EXIGIVEL
Capital
Aumento de Capital
Reservas e Fundos

EXIGIVEL
Letras Imobiliárias

Dépósitos do Público .

5.416.871,06
6.268.700,00 1,1.685.571,06

298.497.4n,90
26.429.671,69
20.814.752,91 345.741.902,50

11- PASSIVO

......

Empréstimos de Assistência Financeira,
Outros Empréstimos Passivos

J
1.073.069,60 Depósitos Especiais

Credores Diversos e Provisões

3.679.608,56 Outras EXigibilidades .

RESULTADO PENDENTE

Receita a Apropriar
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

Emissão de Letras Imobiliárias

669.388.925,09 Tipo "C" de Renda

Tipo "O" de Poupança
Outras Contas de Compensação

863.941,16
209.128,44

1.031.669.076,81 TOTAL DO PASSIVq

I

,
,

DEMONSTRATIVO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS

CR�DITO

RECEITA OPERACIONAL

Renda de Disponibilidades3.010.287,1'9
,

_1.891.979,08
19.372.413,98

I 3,.679.608,56

1.592.840,25
119.556.958,10 '

548.239.126,74

Reserva Estatutária

Dividendos a Pagar aos Acionistas

Participação da Diretoria no Lucro
.

TOTAL DO D�BITO

)

DIRETORES: Clóvis Menel Calliari

Egydio Prato

Rendas de Financ. Imabiliários

Renda\de Ap�icações Diversas e Outras.

RIECEITA DE SERViÇOS
Rendas de SerViços

RECEITA EXTRAORDINÁRIA

�4. 274.680,25

,

Rendas Eventuais

2.072.153,61
26.346.833,86 TOTAL DO CRt:DITO

Florianópolis, 31 de dezembro de 1973

2.632�000,00
1.316.000,00
10.880.515,53 14.828.515,53

119.524.958,10
6.351.371,02
13.287.988,97
131.268.260,65

47.800,00
25.349.034,51
37.273.914,78 333.103.328,03

103.607,68
1.524.450,57
236.880,00
2Q7.215.36

14.248.308,16 14.248.308,16

99.038.500,00
22.111.298,35
548.239.126,74 669.388.925r09

1.031.569.076,81

962.204,62
22.174.622,02

166.725,87 23.303.552,51

2.264.626,88 2.264.626,88

778.654,47 778.654,47

26.346.833,86

DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE

Ney Brasil Machado da Silva

Contador CRC/SC N. 5.403
CPF. 006.364,799

Quatro caminhões frigoríficos partiram ontem de
Tupanciretã e Bagé, no Rio Grande 'do Sul, levando as

primeiras 96 toneladas de carne gaúcha - de um total de
10 mil- destinadas ao abastecimento de São Paulo. Para
Brasília seguiram mais 40 toneladas, enquanto que para
o mercado do Rio ainda não há data prevista para o

início dos embarques.
Segundo o gerente da. Cobal no RIo Grande do Sul,

aquela quantidade de carne, \ não será colocada
imediatamente no mercado paulista, já que é
recomendável a formação de um estoque de segurança
como precaução contra possíveis contratempos no trans
porte das primeiras partidas, numa média diária de 100't.

No próximo dia 5 as 10 cooperativas gaúchas que
firmaram contrato de venda dé 13,5 toneladas de carne

para o Governo Federal poderão intensificar seus abates,
numa média diária de 800 t. Porém, conforme o gerente
da Cobal, não vai ser possível enviar toda essa quantida
de para o centro do. País, pois haveria falta no mercado
gaúcho.. .

Como Brasília já possui um esto.que de segurança de
cerca de 6qO t, a tendência é que São Paulo e Rio passem

.

a receber até o final da próxima semana uma média total
de 300 t, ficando a capital federal beneficiada com a� 40
t diárias de agora. .

Receita já distribuiu
280 mil formulários .

A Secretaria da Receita Federal já entregou 280 mil
conjuntos envelopados aos estabelecimentos bancários
do Paraná e Santa Catarina, destinados aos declar(lntes
cadastrados do imposto de renda - pessoas físicas.

.

Cada conjunto, a ser entregue no domicílio do decla
rante, mediante recibo, contém um manual de orienta
ção, formulários para preenchimento de declaração de
rendimentos, etiqueta de identificação e o rio_vo Cartão
de Identificação do Contribuinte - CIC - válido até 30
de abril de 1974,

.

Falta dç óleo de soja
vai acabar emmarço

. , /'

Partir da segunda quinzena de março as indústrias gaúchas
. estarão produzindo óleo com .o. soja precoce da presente safra, e
já terão condições de corrigir a escassez do produto no Rio
Grande do Sul e talvez de outros Estados.

Embora não haja racionamento, os pedidos dos atacadistas
estão sendo restringidos pelas indústrias, que, todavia, vêm
mantendo normal o atendimento dos supermercados, As fábricas
gaúchas pretendem industrializar, neste ario 1,4 milhões de
toneladas de soja, que produzirão 250 mil toneladas de óleo
comestível. O abastecimento dos demais gêneros de primeira
necessidade é normal, em Porto Alegre, inclusive quanto à carne.

O presidente do Instituto do Soja, Carlos Goidanich calcula
em 760 mil toneladas a produção nacional de óleo de soja neste

ano,
.

como' resultado
.

da industrialização de 3 milhões de
toneladas de grão. Embora os empresários julguem que haverá
um excedente exportável de 100 mil toneladas de óleo, neste

ano, o presidente do Banco do Brasil, Sr. Nestor Jorst, acentuou-
'que ser� mantido o controle sobre o produto:para evitar novos
problemas de abastecimento, mas/a comercialização do grão terá
maior liberdade.

Há dois meses, houve maior falta de óleo no Estado, porque
ela coincidiu com uma crise de folhas de flandes para as

embalagens..Na época, houve corte quase total nos pedidos d.os

atacadistas, para manter os supermercados abastecidos.
Atualmente, embora não haja abundância de óleo, o.

abastecimento é normal. É possível que já em fins de março as

indústrias gaúchas tenham condições de participar no

abastecimento de outras regiões do país, segundo opinam Os

empresários.

; Icer-
Caixa Econômica Federal

-,
\

AVISO
A. CEF-Filial de Santa Catarina avisa

que receberá, até 15-2-74, propostás de lo
cação de sala térrea, com área mínima de 250
m2, na zona bancária de Concórdia, para ins
talação de sua agência.

As propostas, com validade mínima de
90 (noventa) dias, deverão ser remetidas para
o Departamento de Administração, à �raça
XV de Novembro, no. 30, Florianópolis.

'Caixa EConômica Federal

AVISO
À CEF- Filial de Santa Catar.ina avisa que

receberá, até 15/2/74, propostas de locação
de sala térrea, com área mínima de 250m2, na
zona bancária de São Bento do Sul, para insta

.

lação de sua agência.
As propostas, com validade mínima de 90

(noventa) dias, deverão ser remetidas para o

Departamento de Administração, à Praça XV
de Novembro, no. 30, Florianópolis.

. (
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Apesar da 'falta de pTaias, Camping é atração.

Camping é atração,
em Blumenau

Blumenau (Sucursal) - O Camping Clube de
Blumenau, que, atualmente, recebe grande número de
visitantes de vários Estados brasileiros receberá uma
série de melhoramentos e poderá integrar,
futuramente, um Parque Municipal. .

O objetivo da Prefeitura de Blumenau é criar um
ponto de atração pitoresco, acessível também à
população.

Durante esta semana, o Assessor doPlanejamen to
da PMB esteve realizando �m levantamento na área
do CC p ara avaliar as condições do local e

posteriormente, elaborar um projeto que deverá se�
estudado pelo executivo. Se aprovado, o plano
entrará em execução dentro do prazo mais curto

possível.
O projeto inclui a construção de um lago de

dimensões superiores ao já existente - terá
aproximadamente 130 metros por 35 m - onde os
visitantes possam banhar-se e até pescar, além de um

bosque com instalações completas Toda a nova área
do camping ficará arborizada.

Contates serão mantidos entre a prefeitura e

proprietários dos terrenos circunvizinhos ao CC, que
. resul tarão na sua aquisição provavelmente por
desapropriação.

'
.

Itajaí(S�cursal) - Uma comissao integrada por
Prefeitos do Vale do I taiaí solicitará ajuda financeira ao

Governo do Estado para. aliviar seus municípios dos
gastos que terão com a sua participação no plano
elaborado pelo DNOS, visando a construção de barragens
de contenção das cheias em toda a região. Da comissão
participarão os Prefeitos Félíx Theiss, de Blumenau e

presidente da Associação dos Municípios do Médio Vale
do Itajaí, Frederico Olíndío de Souza, de Itajaí e

presidente da Associação dos Municípios da Foz do Rio
Itajaí, e João Sotopietro Neto, de Rio do Oeste �

presidente da Associação dos Municípios do Alto Vale
do ltajaí.
A participação das Prefeituras dos municípios que são

atingidos pelas cheías - a maioria, totalizará recursos da
ordem de Cr$ 4.600.000,00, divididos em quatro
parcelas anuais de Cr$ 1.150.000,00.

O Prefeito Frederico Olíndío de Souza já solicitou
audiência ao Governador do Estado e informou a O
ESTADO que a comissão de Prefeitos irá apresentar ao
Sr. Colombo Salles razões pelas quais as Prefeituras, não
poderão tirar dos seus orçamentos recursos para a obra
da barragem.

Vale pleiteia apoio do

Q)verno parabarragem

Abertura de canais é
meio de evitar cheia
Joinville (Sucursal) - Dentro do programa de visita

aos bairros da cidade, o Prefeito Pedro Ivo Campos,
acompanhado do Diretor de Obras, lImar Borges, esteve
no Distrito de Boa Vista O chefe do Executivo
municipal percorreu por algumas horas todas' as obras

que estão sendo implantadas naquele distrito.
Ao final da visita, o Prefeito Pedro Ivo Campos

manteve um encontro com o diretor-presidente 'da

Fundição Tupy, Dieter Schrnidt, oportunidade em que
discutiram os problemas locais. ° presidente da Tupy,
mostrou interesse em firmar um convênio com a

Prefeitura para a abertura de canais de escoamento das
águas de enxurrada, a fim de terminar com as enchentes
que, frequentemente, se verificam nas proximidades do

parque industrial da empresa. ,

Díeter Schmidt disse' também que está planejando a

realização de uma série de planejamentos naquele
distrito industrial e que, para isso, a Prefeitura poderia
contar com sua total colaboração. O prefeito
.joínvillense, em resposta, acentuou que, certamente, Os

. convênios seriam firm ados e que Bela Vista teria os

melhoramentos reivindicados pelos seus moradores.

o ESTADO inaugura
sucursal de R.'do Sul

�

7'/

CLUBE RECREAnVO 6 DE JANEIRO
'FESTA NO HAWAI

"GRITO DE CARNAVAL"
Dia 02 - 02-74 Orquestra Nabor ferreira - Início 23 horas Traje a caracter�

.

Com o objetivo de aumentar a sua participação no
.

processo de desenvolvimento de cada município
catarinense O ESTADO dá início hoje às atividades de
sua mais nova Sucursal, instalada no município de
Rio do Sul, sob a direção do jornalista Guarací
Siqueira. As instalações da Sucursal estão montadas
no edifício Osvaldo Claudíno, sala 505, 50. Andar, à
rua Tuiuti.

De outra parte, superando as dificuldades impostas
pela carência de meios de comunicação terrestre entre
o litoral e interior do Estado, o Departamento de
Circulação de O ESTADO informa que também a

partir de hoje as edições diárias estarão cedo nas

bancas de Rio do Sul e Lages, atendendo, desta
forma. às exigências de seus leitores. ...

A Sucursal de ° EST ADO em Lages funciona à
rua Nereu Ramos, Edífício Centenário, Conjunto 1;
60. Andar.

'

s. E. quer resolver seu problema
.com a troca de S coordenadores

�
.

O remanejamento que a Secretaria.
da Educação pretendia realizar em cin
co das 12 Coordenadorias de Ensino,
foi substituído por uma simples troca

entre. os cinco coordenadores regionais
que estariam no plano da Secretaria

para deixarem suas funções. Esta trans

ferência simultânea e recíproca é uma

De acordo com os estudos que o

órgão de planejamento da Secretaria
da Educação vem realizando, mais uma
Coordenadoria de Ensino deverá ser

criada para atender às exigências do
desenvolvimento econômico e demo

gráfico de Itajaí. Entre as 12 já exis

tentes, a Secretaria pretende fazer ape
nas uma modificação: transferir a de

Concórdia para Caçador.

A troca simultânea de Coordena
dores de Ensino só será levada a efeito,
possivelmente, no próximo mês, quan
do então o professor Pedrinho Mores
co terminará seu período de férias

tentativa de solucionar problemas que
surgiram durante a efetuação de matrí
culas de escolares e inscrição e seleção
de professores durante 1973. A infor
mação foi prestada por fontes da Se
cretaria da Educação, acrescentando
que as Coordenadorias de Floríanó-

polis e Tubarão foram as que acumula
ram mais problemas.

O Coordenador de Ensino de Flo
rianópolis, professor Pedrinho Mores

co, irá exercer a direção da Coordena
doria de Tubarão, cujo atual titular,
professor Néveo Cepeler, será transfe
rido para a de São Miguel do Oeste. A
Coordenadoria de Florianópolis passa
rá ii ser dirigida pelo professor Rõmulo

. Melequias de Concórdia. Embora este

ja ainda na dependência da permanên
cia ou não da Coordenadoria em Con

córdia, o atual Coordenador de São

Miguel do Oeste deverá ser transferido

para aquela cidade.

81umenau

reúne 200

'd-.

me 1(05

Blumenau '(Sucursal) - À
Sociedade Brasileira de Anglo
logia realizará de 13 à 15 de

setembro próximo em Blume

nau um conclave de âmbito

nacional, reunindo mais de

200 médicos especialistas em

artérias e veias. A coordenação
e presidência do encontro es

tão sob à responsabilidade do

médico blumenauense Valmor
Belz.

Durante a Jornada serão
tratados assuntos da atualida

de, a cargo de grandes especia
listas brasileiros e estrangeiros,
constando de debates e confe
rências.

Para Guimbala, não há mistério

Joinville realizará
seu exame supletivo
Joinville (Sucursal) - Joinville poderá ter este ano cursos

supletivos equivalentes ao I e II graus, independentemente da

decisão que tomará o Conselho Estadual de Educação. A informação
foi prestada pelo professor Guilherme Guimbala, presidente da

Associação Catarinense de Ensino, acrescentando que obteve em

Brasflía, do professor Raímundo Nonato da Silva, assessor de Ensino

Supletivo do Mec, a certeza de que o projeto submetido à apreciação
do Conselho Federal de Educação pela Associação Catarinense de

Ensino, propondo a criação de um curso supletivo em Joinville, para
atender ao' grande número de estudantes do. Norte do Estado,
poderá ser aprovado, em face de não haver quaisquer objeções por

parte da lei 5692 ou outras regulamentações do Mec. Adiantou o

professor ·Guilherme Guimbala que o processo, que se encontra no

CFE, será encaminhado posteriormente à Divisão. de Ensino Especial
da Secretaria de Educação de Santa Catarina, que deverá emitir seu

parecer.
Antes de viajar a Brasília, .o professor Guilherme Guimbala

consultou à Divisão Especial de Ensino da Secretaria de Educação
sobre a possibilidade de vir a implantar um curso supletivo no Norte

do Estado. O órgão estadual, entretanto, não soube, informar, em
face .de a realização dos novos cursos estar ainda dependendo da
decisão final do Conselho Estadual de Educação.

A SBA está elaborando' a

programação para o evento

que inclui, além da parte cien

tífica, atividades sociais. No

enterramento 'do encontro se

rão entregues títulos de especi
alização em Cirurgia Vascular
aos médicos participantes,
conferidos pela SJ3A.

Em outubro, Blumenau es

tará participando, através de

uma representante local, a mé
dica Helga Meyer de um Con

gresso Internacional de Mulhe
res Médicas a ser realizado no

Rio de Janeiro. Ela presidirá
uma das comissões que envol
ve debates científicos.

programa
OSCAR BERENDT

na

-GURRUJR

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÃGUAS E SANEAMENTO
CASAN -, sociedade de economia mista, re9istrada na Junta Comercial

do Estado .sob o no. 34.438, C.G.C. do Ministério da. Fazenda no.

82.508.433/001, com sede a Rua Tiradentes, no. 17, em FLORIANO
POUS -_ SC, comunica que se encontra à dísposição dos interessados,
no endereço acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no.
003/74, destina-da à aquisição de HIDROMETROS para o Sistema de

Abastecirnentpde Ãgua de JOINVILLE:"" SC.
O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar

térreo, no endereço acima mencionado, local onde deverão ser entregue
as propostas até 15:00 horas do dia 18 (dezoito) de fevereiro de 1974.

FLORIANOPOUS, 29 de Janeiro de 1974

A DIRETORIA

GOVERNO 00 ESTADO,
,

SECRETARIA DOS SERVICOS PUBLICas

Â ç��� águas e saneamento

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS NO 003/74

18Df para
Capital �
pr�_blema

,
Joinville(Sucursal) - A

transferência da Delegacia Re
gional do Instituto Brasileiro
de Desenvolvimento Florestal
de Joínvílle para Florianópolis,
dependerá de um novo conta

to entre o Governador do Es
tado e o titular do órgão fede
ral. A informação foi prestada
pelo Delegado Regional do

IBDF, Sr. Mauro Pinho, que,
atualmente, responde também
pela Delegacia do Paraná, cujo
titular, Sr. João L�iz da Veiga
Neto, demitiu-se do cargo.

- A transferência da Dele

gacia para' Florianópolis -

explica o Sr. Mauro Pinho -

não será tão fácil como se pen
sa, por vários motivos. Primei
ro porque zelamos muito por
nossos funcionários que ,há
muitos anos estão radicados
em Joínville, Em', segundo, o

lBDF tem mais tarefa no inte
rior do Estado do que na Capi
tal.

Embora o Sr. Mauro Pinho
não tenha confirmado, empre
sários do Norte do Estado es

tão pleiteando a permanência
do órgão federal em Joínville e

isto; segundo fontes 'do IBDF,
constitui o principal motivo

pelo qual está havendo demora
no entendimento entre o Go
vemo do Estado � a direção do

Instituto para ultimar detalhes
da transferêrícia,

Pelo porto de Itajai, petróleo foi o mais importado em 73.

Petróleo foi produto
. mais importado em 73

Itaj�í (Sucursal) - Petróleo e derivados, com 435.124
toneladas e o sal - 42267 t, - foram os dois principais
'produtos importados em 1973 pelo porto de Itajaí,
quando aportaram 333 navios. ° total de carga
movimentada pelo' porto foi de 662.935 toneladas,
sendo que apenas 154.088 foram de mercadorias
exportadas

As informações foram colhidas do boletim estatístico
divulgado pela administração do Porto, que também

registrou que dos 333 barcos, 205. foram de
nacionalidade brasileira. Por outro lado, também foi
anunciada a modernização do porto, projeto que já
conta com o orçamento de 15 milhões de cruzeiros, que
deverá ser concluído até o final de 1974.
'MADEIRA EM 10. LUGAR.
Da mesma forma que nos anos anteriores, a madeira,

com 121 mil toneladas foi o produto mais vendido em
1973, imediatamente seguida pelo fumo, 10.195,
celulose, 5.764 e toalhas e tecidos, com 4.560 toneladas
Com relação aos produtos agrícolas semi-industrializados
seguem a fécula, com 4.309 toneladas e fios de algodão,
1.600 toneladas O sétimo lugar coube à farinha de
peixe, com 950 toneladas, sassafraz, com 600 t,
pescados com 332 e produtos vários que somaram 1. 244
toneladas.

Coube aos produtos importados mais de dois terços
do movimento portuário de I taiaí, E depois do petróleo
e do sal, foram registrados como principais mercadorias
o trigo, 14.269 toneladas, sulfato de sódio, 6.268, toras
de madeira, 4.245 e máquinas e' motores, que
corresponderam a 1.179 toneladas, Seguiram-se ainda os

produtos químicos, e hidróxido de sódio, com menos de
quinhentas toneladas cada 'um. Operam no Porto de
I tajaí oito agências _ç1e transporte marítimo.

, MODERNIZAÇAO DO PORTO
Conforme informou o presidente da Junta de

Administração ,do Porto de Itajaí, Luis Eugênio M.B.
Barnosa além das reformas realizadas no porto em 1973,
serão investidos em 1974 mais 15 milhões de cruzeiros.
Para este ano' estão previstas a construção de um novo

armazém, recuperação dos molhes e defesas do porto,
.aquísição de novos equipamentos, entre Os quais quatro
novos guindastes pórticos e restauração da estrutura dos
armazéns existentes

Os principais investimentos efetuados em 1973 foram
dirigidos a recomposição. da rede de força e luz,
conclusão da oficina do porto, recuperação de três
guindastes elétricos e aquisição de quatro empilhadeiras
elétricas. Foram também instaladas quatro caçambas
para descarga de granéis sólidos, e as câmeras frígoríficas
foram adaptadas para armazenar carne, além de uma

pintura geràl em todos os imóveis localizados dentro da
área do Porto de Itajaí. .

-.

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS'
CUPOM PARA SUGESTÃO'

Em minha opinião, o novo cinema deverá chamar-se: '

Nome do participante.

Endereço .

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma
nentes ou ingressos para o Novo Cinema da Avenida Mauro

Ramos
Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

MINISTt:RIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAl.. DE SANTA CATARINA
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL.

DIVISÃO DO MATERIAL

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS _N° 02/74
De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade

Federal de Santa Catarina, localizada no prédio da Reitoria, Campus Universitário
da Trindade, fará realizar, às 16,00 horas do próximo dia 11 de fevereiro, em sua

�Ia de Concorrência, eoncornitantemente, o recebimento e abertura das propostas
a Tomada de Preços no. 02174, destinada a aquisição de diversos equipamentos,
,móveis, e Imateriais mêdicos hospitalares, de conformidade com os termos do res

pectivo edital, que se encontra a disposição dos interessados no endereço acima
referido, de segunda à sexta-feira nos horários de 8,00 às 12,00 e 14,00 às 16,30
horas.

Estreito

Florianópolis, 25 de janeiro de 1974
Bel. Anatólio P. Guimarães Filho
Diretor em Exercício da Divisão

do Material

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Avaíquermútua�ooperacão,mas'
não dispensa a c:c:melhor-de-três�-'

I

U,m time diferente

o presidente Fernando Bastos, do Avaí,
considera imprescindível. a união dos clubes
catarínensese afirmou ontem que esta política
já vem sendo posta em prática por sua equipe

'

desde o início do ano, quando a direção
avaiana lançou um plano de coalísão com os

clubes do interior do Estado, formando "uma
autêntica seleção catarinense". Para o presi
dente do Avaí, a união entre os dois clubes
mais populares do Estado - Avaí e Figuei
rense - é uma medida que só fortalecerá o

futebol catarinense, mas recebeu com reservas

e fez alguns reparos à proposta do presidente
do Figueirense, que deseja ver os dois plantéis
unidos sob a camisa alvi-negra.

- Afinal, somos o campeão do Estado -de

73, estávamos incluídos entre os 48 clubes
arrolados pela CBD e agora o Figueirense nos

conclama a oferecer técnico, massagistas, joga
dores e nos oferta em troca a camisa de seu

'clube, além de comparecer na "dlvi,.;:{l de pre

juízo", que na opinião do presidente do Fi
gueirense fatalmente acontecerá. E muito.
pouco para um clube que é o atual campeão
do Estado.

COOPERAÇÃO
Mas Fernando Bastos não afasta a hipótese

de mútua cooperação: "podemos perfeita
mente disputar uma melhor-de-três para
definir qual o representante de Santa Catarina

no torneio. E então, quem vencer terá à sua SELEÇÃO CATARINENSE
disposição o plantel do vencido, acertando-se \ Para Fernando Bastos, a idéia de formar
as bares de participação na arrecação, através uma seleção catarinense para representar
de entendimentos ulteriores". San ta C atarina, não constituiu nenhuma

- Creio que a união é fator decisivo para o surpresa.
sucesso da participação catarinense no prõxí- - Quanto à formação de um escrete, o

mo campeonato nacional. Mas tal como o Avaí já está trabalhando neste sentido desde o

nosso digno co-irmão, o Avaí também tem o começo do ano, Inclusive com um comitê
direito de postular ter o seu nome e a sua diretivo. composto pelos presidentes do inte
camisa representando Santa Catarina. A for- ríor, com protocolo realista amplamente.dívul
mula apresentada é evidentemente unilateral e gado pela imprensa. De maneira que não há
deixa ao Avaí apenas encargos e deveres, sem' nada de novo;

_'

nenhuma regalia, Outraproposição inviável é a VIA ÉMBRATEL Fernando raciocinou um

fusão de técnicos: só o Figueirense possui dois. pouco, trocou idéias com José Amorim' e
- Antoninho e Lauro Búrigo " que somados a achou que está se precipitando em responder
Jorge Ferrêíra formariam 3 técnicos para um ao presidente do Figueirense, haja visto que
time só. oficialmente o Avaí não, recebeu' nenhuma

TAXA É Cr$ 30 MIL PARA SC proposta.,'
Outro detalhe apontado por Ortíga que - A verdade é esta: não assisti ao pronun-

Fernando Bastos não concordou, é o referente ciamento do presidente do Figueirense. Se '

a cota de Cr$ 35 mil para os clubes novos. realmente o FigueirenSe tem uma proposta a
- Acho que o negócio é questão de inter- fazer, deve fazê-la por estrito e dirigi-Ia à rua

pretação. Não existirá para Santa Catarina Bocaiúva, no estádio Adolfo Konder, onde
diferença de cota a ser paga aos clubes prívíle- mantemos nossa sede.. Apôs isto, os poderes
gíados O certo é que Santa Catarina conti-. avaíanos serão chamados a decidir. Sincera
nuarâ com um representante, pois não é a prí- mente, repito, não assisti televisão ontem

me ira vez que participa. Se houvesse a inclu- (quarta-feira), mas pelo que li nos jornais, o

são de um segundo clube, .aí sim para o Avaí presidente do Figueirense pretende o seguinte:
haveria a obrigatoriedade da taxa de Cr$ 35 o Avaí dá o treinador, roupeiro, massagista,
mil. diretores, atletas, bolas, móveis e Uteilsísilos e

. em troca generosamente o Figueirense ofere
ce a sua camisa e divide conosco o tão falado
prejuízo qúe o campeonato nacional dá,
segundo depoimento do próprio presidente do

Figueirense. Em resumo: "Prá nós nem secos

nem molhados".

FEDERAÇÃO CATARlNENSE

Para o presidente do Avaí, Ortiga, em seu

pronunciamento, menosprezou a Federação
Catarinense de Futebol, Bastos não gostou e

falou atê em Havelange.
- Segundo se depreende do pronunciá

mente que paralízou toda a cidade, o presi
dente do nosso co-irmão já está investido das
funções de presidente da CBD, possivelmente
prevendo a vitória de Havelange.na FIFA. s
que para surpresa minha, ele já formula convi
tes para .1975, ditando normas de ingresso
para o representante de Santa Catarina. O "

Avaí já afirmou Que não admite qualquer tipo
,de desrespeito ou de insubordinação as nor-
mas emanadas daFCF e do seu presidente. Já
afirmei que os poderes do Avaí serão chama
dos a opinar após uma proposta por escrito,
mas uma coisa possa deixar bem claro desde
já. Sem a concordância da FCF ou sua parti
cipação, que o Fígueírense não perca o seu

tempo. E bom que arrumem o time porque a

quarta-feira está bem próxima. "É bom que arrumem o time. Tá chegando o dia"
.'

AVAl X FlGUEIRENSE

.
"Não perco este jogo
de maneira nenhuma.
Vai dar seleção."

Jorge é contra a

fusão e

garante a vitória
Embora 'dirigindo um

time modesto mas bem es
truturado e com padrão de

jogo definido, Jorge Fer
reira é um homem feliz
com a performance alcan

çada pelo Avai,
especialmente com a

conquista do campeonato
estadual.

'

Ontem à tarde, minutos
antes de embarcar para Ca

razinho, para dirigir a e qui- ,

pe. no jogo contra os gaú
chos, o treinador não es

condia a sua preocupação
com a definição da CBD,
na realização de uma me

lhor de três partidas entre
Avai e Figueirense.

Disse o técnico quejá
no ano passado passou pe
la mesma tensão, com a si

tuação do Avai pratica
mente definida e na última
hora a CBD decidiu efe
tuar uma melhor de três.

- Me causou grande
surpresa a decisão da Con

federação. Havia sido deci
dido que entrariam 48 clu
bes e agora apelam para
40. Para o Avai é muito

bom, pois tem reais chan
ces de disputar o nacional
d! 1974. Foi um ato de

justiça por parte da CBD,
polis eu estava crente que
seria confirmado o Figuei
rense.

Por outro lado, ele acha

que não está certo 6 prazo
concedido pela CBD para
realização dos jogos. "O

espaço de 10 dias é até cer

to ponto desumano, cria

problemas de ordem física,
técnica e médica. Há uma

lacuna muito pequena para
'recuperação do plantel en-

tre um jogo e outro".
Entende o treinador

que a situação do Avai é
muito favorável no mo

mento, a exemplo do Fi

gueirense no ano passado.
"O Avai é um time que es

tá jogando certinho
I
e leva

com isso grande vantagem
sobre o adversário que ain
da está se reestruturando ..

Mas futebol é decidido no
campo".

Quanto aos prováveis
r e sultados da� partidas,
Jorge demonstra estar mui
to tranquilo, pois tem

grande confiança no plan-'
t el, que está coordenado
em todas as suas áreas.

ESCRITA "Nosso time é superior ao
Além de bom profíssio- deles e está jogando cedi

nal Jorge Ferreira tem re- nho, enquanto que eles
velado ser também um ho- ainda estão em formação."
mem de sorte no futebol. Mas o treinador tem ou

Sua vida é cheia de vitó- tros motivos para a sua to

rias, tanto no Figueirense tal confiança: "Na minha
como no Avaí, carreira de treinador só

"Acreditocontinuarpisando perdi para ele uma vez e

'certo. A fé é o meu forte e não será agora que isso vai

posso adiantar que o Avai acontecer novamente."
vai continuar ainda por FUSÃO ..

muito tempo em minhas Enquanto Jorge conver-

mãos". Afirma ainda que o sava em seu apartamento
rosário de vitórias do clube recebia a visita dos jogado
só foi quebrado por distra- res Hercílio e Gerson, que
ção. viajaram com ele ao Rio

- Tenho fé, e sei onde Grande do SuL E sobre a

recorrer nas horas .certas pretensão do Figueira ele.
para acentuar a minha se- ,tem a sua opinião for

gurança espiritual; tenho o I mada. "Sou totalmente

pai Oxalá que me guia e o contra esta propalada fu

resto é produto de um tra- são de Avai e Figueirense,
balho consciente e a quali- e, principalmente, com a

dade de jogadores também formação de uma comissão

é importante. técnica. De maneira ne-

LAURO BÚRIGO nhuma dois homens estão

Para Jorge Ferreira, preparados para um traba

pouco importa que Lauro lho de equipe, quando nes

Búrigo esteja do lado de lá. te império existem dois'

"Em minha carreira sÓperdi uma vez para Lauro Burigo"
reis. Num império dois reis
é muito".

Ele acha que só depois
de um dos dois times esti
ver classificado, é que d�ve
haver solidariedade com a

concessão de alguns atle
tas. "Acho um absurdo a

concessão do major Orti-

ga".
COLÔNIA DE FÉRIAS

Jorge seguiu para o Rio
Grande do Sul com um

plano de trabalho formado
visando as próximas dispu
tas. Para o jogo de hoje ele
vai poupar Souza, Rogério,
Vilela, Zenon, Toninha e

João Carlos, para que estes
. descansem e 'se recuperem
para a maratona dos três

jogos. O treinador tem um

trabalho especial para o

plantel, com a utilização de
uma colônia de férias em

lugar ainda a ser escolhido.

Concentração, ordem física,
técnica e tática estão nos

planos de Jorge Ferreira.

(

Sábado, 2 de feveréiro

Cine São José -11 horas

Entrada Franca

Proibido para menores de 18 anos.

(De Mário Medaglia - en

viado especial) - O treinador
da seleção gaúcha estava bas
tante preocupado na manhã de

ontem, após o coletivo. Como
Luiz Carlos foi vendido para o

Tiradentes e Fiorezi ficará ina
tivo por 30 dias, Francisco Ne
to não sabe como escalar a de

fesa, pois esperava solucionar
o problema com dois coletivos

seguidos. Mas não adiantou.
Bojica e Reginaldo não se acer
taram e ele ainda não decidiu
como escalar a seleção. Como
se não bastassem Luiz Carlos e

Fiorezi, o lateral direito Espi
noza (ex-Grêmio) sentiu a per
na direita e saiu de campo com

apenas trinta minutos de cole
tivo. O treinador tentou con-

tornar a situação colocando
Celso, mas se a def esa não es-

.

tava bem com Espinoza, ficou
ainda pior, sem ele. Celso se

embolava com Bojica e Regi
naldo, deixando' o treinador
numa situação bastante difícil.

A principal preocupação de
Francisco Neto, é que uma vi
tória hoje contra o Avaí, pode
rá dar o título a seleção gaú
cha e, segundo palavras do pre
feito, "haverá verdadeiro car

naval antes do tempo".
Apesar, dos problemas, ele'

está otimista: "Não perco para
o Avaí de maneira nenhuma.
Temos um time bem entrosa-

.

do e o mais importante, joga- ,

mos em casa com a nossa tor-
cida",

,Os times

,
Para se despedir honrosamente da Taça Atântico, Jorge

Ferreira escalou um time diferente, mas quer a vitória com
Rubens; J aíco, Ari Prudente, Gerson e .Orivaldo; Lourival;

, Balduino e Veneza; Paulo Roberto, Lica e Hercilío sobre a

seleção" gaúcha do interior de Hugo; Espipoza (Celso),
Bojica, Reginaldo (Betinho) e Betinho (Osvaldo); Raul,
Zico e Joel; Teío, Adilson e Luiz freire. O jogo tem seu

início marcado para as 21h3Omin na estádio faulo
Coutinho. A Federação Gaúcha que indicará hoje o trio de
arbitragem" espera uma renda superior a Cr$.50 mil
cruzeiros.

•

mas com mUita

responsabi I idade
(De Mário Medaglia - enviado especial) - O diretor

de futebol Oswaldir Scheitzer e o relações públicas Mar
cos Aurélio Moreira, receberam com certa surpresa; um
convite do prefeito Hernesto Keller Filho, para um bate
-papo amigável e, informal sobre futeboL Depois de
servidos alguns cafezinhos, o prefeito declarou: "Vocês
sabem que depende muito do Avaí, que não tem mais
chances de chegar ao título, um bom resultado do Brasil
na Taça Atlântico".

TREINO
Apesar da temperatura bastante quente na tarde de

ontem, Rogério não deu moleza �ra os jogadores, Às
15h30min, 'Ü plantel do Avaí já estava trabalhando no

,

. estádio Paulo Coutinho; local do jogo de hoje. Rogério
dividiu os trabalhos em três etapas: chutes a . gol,
exercícios físicos e dois-toques.

Lourival treinou a parte com Manso. O jogador está
praticamente recuperado e não sentiu o joelho esquerdo,
mas Afonso não garantiu o seu restabelecimento: "Tudo
dependerá de suas condições físicas e tratamento
intensivo. Lourival fará um teste no vestiário. Se tiver
cem por cento, sairá jogando".

Durante o dois-toques, Lica sentiu dores nas costas e
.

deixou o gramado, o mesmo acontecendo com Rubens
que sentiu a perna esquerda. Afonso garantiu que os dois
não são problemas. :,

O. treinador .Jorge Ferreira que esteve em

Florianópolis prestando exames na Universidade, chegou
esta manhã com os jogadores Hercílio e Gerson. Em
virtude da série melhor de três, na próxima semana

contra o Figueirense, Jorge Ferreira fará uma série de
experiências hoje a noite. Hercílio, Gerson, Jaico e

,Lourival terão a oportunidade que esperavam e

mereciam. Vão sair jogando e garantiram que os

torcedores irão se esquecer .dos titulares.

Figueirense

'Severo também
voltou, mas Jac;i
acabou com trei n'o

Adaílton e Caco podem
jogar o clássico..

'TJD adiou julgamento
Os 'jogadores C asagran

de, Adaílton, Moacir e Ca
co têm presença assegura
da no jogo de quarta-feira,
válido pela melhor de três,
que definirá o representan
te catarinense no campeo
nato nacional. Estes, junta
mente com Marcão e Abel
que estavam incursos no

processo 122/73 do TIO,
não· chegaram a ser julga
dos na noite de ontem.

'

Os advogados do Fi
gueirense, Evilásio Caon e

Harry Krieger solicitaram
o arrolamento de testemu
nhas ao processo, adiando
o julgamento para 'a próxi
ma quinta-feira.

Foram julgados ainda,
os processos 119/73 -

jogo Figueirense x Avaí -

dó dia 29 que foi arquiva-

do em virtude do Figuei
rense ter pago a taxa com

cheque sem fundo; o mes
mo acontecendo com o

120/73, - Figueirense x

Juventus - pelo mesmo

motivo. Mais, tarde os

advogados do Figueira jus-
, tificaram o problema dos
'cheques, alegando falhas
na tesouraria, mas o presi
dente do TJD, Aderbal
Rosa afirmou que enviará
os cheques para a delegacia
responsável, pedindo aber
tura de inquérito.
N o final dos trabalho S,

Lauro Búrigo deíx ava a sa

la sorrindo e comentava

que: "começamos a ganhar
a primeira", enquanto Or
tiga e Krieger, sorridentes,
conversavam num canto da
sala.

Construa sua "CASA DE PR·AIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHIIIPPI & CIA�
à casado construtor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
. Fones: 6520 - 6368

Independente de uma solução paI: parte do Avaí, o

Figceírense continu a na sua polí tica de reconvocar todos
os jogadores dispensados anteriormente. dando
condições a Lauro Búrigo de poder contar com um bom

plantel para a disputa da série melhor de três. Os
jogadores estão voltando, -sô que um pouco fora de
forma' física e técnica, fazendo' com que o treinador
intensifique os treinamentos. O Fígueírense agora está
treinando nos dois períodos: física e treino técnico pela
manhã e coletivo a' tarde. E a única maneira do treinador
poder observar o rendimento dos jogadores e tirar suas

. conclusões só que para isso, está havendo um pequeno
desgaste no s.atletas.príncípslmen te os recém-con tratados,
que não acompanham o ritmo dos demais.

A novidade no coletivo de ontem foi a presença de
Severo na ponta direita: "Estava em casa, em Curitiba,
quando fui chamado' pelo' major. Entre eu e o

Figueirense já estava tudo certo e até estranhei um

pouco. Quand'o cheguei aqui, o presidente �e mandou'
falar com o Viegas. Já acertamos tudo e estou aqui firme
nos treinos, como fazia antigamente;"
COLETIVO

O grande destaque no coletivo de ontem à tarde, foi o
ponta de lança hei. Ele mostrou ter qualidades e chegou
a ser aplaudido pelos torcedores das arquibancadas. J aci
marcou três gols. O time de camisa am arela com Célio;
Elton, Jaílson, Moenda e Noroel; Jorge Luiz, Fred e

, /

Moacir; Ol í, Luiz Everton e J aci venceu por 4 a 1 o de
camisas verdes de Da Costa; Pingif, Roberto Silva,
Adailtorí e Eliseu; Izalto e Ouíncas; Severo, Neílor e

Feijão. Luiz Everton marcou o quarto gol e Neílor \)
descontou.

Caco e Tião Marina estão entregues ao 'departamento
médico· e foram dispensados do coletiva.

OS PROMOTORES DO PRÊMIO COLUNISTAS, A DIRETORIA DE TURISMO
E CO:MUNICAÇÕES E A ASSOCIAÇAO CATARINENSE DE PROPAGANDA

CONVIDAM

Publicitários, Jornalistas e o Público em geral para a exibição dos filmes

publicitários que concorrem ao Prêmio Colunistas.
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Trânsito: morte
e 'seis' 'eridos

CR$40 miljá
recuperados

Lúcio Flávio diz em depoimento que
é vítima de trauma. político-social . Um morto e vários feridos, foi o resultado das ocorrências no

trãnsito de Florianópolis. O morto, José Gislon, 58 anos, casado,
natural de Tubarão, era funcionário público federal, residindo
em Florianópolis, atropelado na rua Heriberto HÍllse em

Barreiros, por uma Camionete Chevrolet, placa AB-4019, cujo
motorista se evadiu do local. Dada a violência do choque, José
Gislon foi atirado à distância, recebendo graves ferimentos. Foi

levado para o hospital, onde veio a falecer. A vítima residia

próximo ao local do acidente.

COLISÃO
Transitando na avenida Rubens de Arruda Ramos, colidiram

.

o Volkswagen, dirigido por Saul Coelho, e a Variant, dirigida por
João Zanotto. Em consequência receberam ferimentos Osmar

Linder, Celestino Kostolovitz, Carlos Paulo Schrnítz e João

. Carlos Clasen, que' estavam ocupando o primeiro veículo. Todos
foram medicados no hospital Celso Ramos.

QUEDA NO ÔNIBUS.
O menor João Batista Frutuoso, 17 anos, recebeu ferimentos

em consequência de queda no interior do ônibus placa AW-O 181

dirigido por Mauro Augustínho dos Santos, da Empresa
Limoense, O motorista do coletivo freiou bruscamente o veículo,
ocasionand� a queda do menor que foi transportado ao hospital
de Caridade onde foi medicado.
ATROPELAMSNTO

.

Na rua João. Pinto, o automóvel Opala, placa AX-0082,
dirigido por VaJmor Francelino da Silva, e de propriedade de

Adernar Martins, colheu a Marcelo de Souza .Pereira da Silva, 3

anos de idade. O menor recebeu ferimentos e foi medicado no

hospital de Caridade ..

Lúcio afirmou ser necessário às autorida
des brasileiras, bem .como às policiais de

cúpula, mormente da Guanabara, não enca

rarem a "verdade como, periculosidade",
mas como Uma "contribuição para a própria
instauração da honestidade na polícia".

Agindo desta forma acrescentou, "os
subornos e a corrupção entre policiais da

Guanabara acabariam, e então eles não trai

riam mais a sociedade, porque um dia tam

bém pertenci a ela. Vim de uma família

média, como todas as de Belo Horizonte,
frequentei o Iate Tenis Gube. e o Cruzeiro.

Se hoje sou um delinquente é porque S'Ou

vítima de um trauma político-social. Iniciei,
diz Lúcio Flávío.v'como puxador (ladrão de

carros), mas na ocasião Mariel Mariscot,
então policial, passou a exigir qu. eu a ele

me ligasse, usando-me ao máximo, transfor
mando-me de delinquente primário em um

marginal barra pesada".

Várias vezes - prosseguiu - Mariel Ma

riscot colocou cadáveres na porta de minha

casa dizendo, que "na próxima será a tua

vez". A partir deste momento passei a usar

armas para me defender e assim ingressei no
crime. Se atualmente tivesse condição de

recomeçar minha vida, deixaria o crime, mas
continuaria gritando contra as injustiças que
são cometidas. Ao final dos depoimentos em

Belo Horizonte, fechando a face, demons

trando um forte rancor, disse que uma injus
tiça que "não vai ficar impune é a morte de

meu irmão", Nijni (Nijihi) Renato, assassi

nado pelo policial Alan Kardec que perma

nece impune na Guanabara". Ainda este mês
foi arquivado um inquérito contra Kardec, o

qual provava que meu irmão havia ·sido

assassinado com 21 tiros, e quase um dia

antes do anúncio da polícia".

Lúcio teme apenas que venha a ser

morto numa das penintenciárias da Guana

bara:alegando que os policiais o odeiam por
não ter participado de seus "achaques e

corrupções", aproveitando-se apenas para'
obter êxito nas operações.

Para conseguir documentos, armas e

outras coisas da polícia, frisa Lúcio, sempre
·tenho um dinheirinho guardado, tanto que
não foi difícil conseguir os 4ú mil pagos
pelas armas 'utilizadas na fuga. Recentemen
te diz ainda Lúcio, ganhei 35 mil na loteria
esportiva, mas como era Obrigatório um

vasto protocolo, acabei por não receber o

dinheiro. Finalmente disse que quando está
preso se dedica a pintura, e pretende fater

uma-exposição mais tarde. $

Lúcio Flávio Vilar Lírio e seus compa
rrheíros detidos em Belo Horizonte ainda

vão permanecer alguns dias na capital minei
ra prestando depoimentos nos inquéritos
abertos para esclarecer os assaltos por eles

praticados em diversos estabelecimentos

comerciais, sendo após transferidos para a

Guanabara. Tanto Lúcio Flávio, como seus

companheiros João Firmino Neto e Gerson,
além de Janice Milagres, continuam recolhi

dos ao xadrez da delegacia de furtos e rou

bos.
O agora denominado "rei das fugas do

Brasil", condenado a 250 anos de prisão
somente na Guanabara que o "povo brasilei

ro ainda se deixa levar pelas aparências e

'pelos nomes pomposos" e justamente por

isso, escolheu para sua mais nova identidade
o nome de "Rafaello Wandehkoch Tornp
som", Acrescentou que caso tivesse usado o

nome de "João Maria de Tal", talvez a "pri
são tivesse ocorrido' bem mais cedo". Anun
ciou que o nome _ utilizado logo depois que

chegou a Belo Horizonte foi tomado de uni'
conhecida família de Pernambuco.

OITO DIAS
Durante os oito dias que permaneceu em

Belo Horizonte, Lúcio Flávio, pouco saiu,
acrescentando que não é homem de farras.

Frisou que em algumas_.., oportunidades'
deixou a pensão onde estava hospedado,
mas apenas para comandar assaltos, como os

registrados' contra a padaria "Cosme e

Damião", "Posto Coelho" e Agência Carlos

Prates do Banco Comércio e Indústria de

Minas Gerais. Anunciou que teve também
vontade de conceder entrevista a um jornal
da capital mineira, mas depois decidiu não

chamar qualquer jornalista, pois sabia que
suas declarações não seriam publicadas.

Lúcio, que foi preso na pensão Nossa

Senhora da Conceição em companhia de

Janice Milagres e João Firmino Neto, disse

que ficou conhecendo sua atual mulher no

próprio presídio da Guanabara, quando ela

ia visitar o irmão Johny Bragança Milagres.
Janice pensava que o plano de fuga fosse

pacífico. Ela tinha conhecimento de tudo

muitos dias antes,. mas Lúcio Flávio nunca

lhe avisou que seriam utilizadas armas para
escapar.

Lúcio também declarou que nunca man

teve maiores contatos e entendimentos com
Priscilo, preso pela polícia mineira no início
da semana, pois o considera o "aborto da

delinquência". Somente o trouxe para Belo

Horizonte, pois não queria vê-lo morto na

porta da penitenciária. Afirmou também

que o destino era chegar a Brasília, passando
por Belo Horizonte, onde teriam melhores

condições de permanecer escondidos. Porém
disse que Bras ília oferecia outras condições,
no plano de fuga, mas não quis revelar. Um
dos motivos de virem para a capital mineira
foi o conhecirriento da' cidade, anunciando

que "aqui morei por muito tempo, na tua

Bernardi Guimarães, além de ter possuído
uma Ioja na avenida Augusto Lima, próximo
ao edifício Maleta".

- Ainda em Belo Horizonte participei dê \

vários cornícíos políticos, entre eles a cam-

A mercadoria está à disposição dos proprietários
Sobem a mais de Cr$ 40 mil o valor das mercadorias

recuperadas pelas equipes da delegacia de Furtos, Roubos e

Defraudações - DFRD - que haviam sido roubadas por Luiz
Alberto Feliz, "Cinderelo" e seus quadrilheiros nas contantes
investidas principalmente contra estabelecimentos comerciais em
cidades do litoral

Nos diversos depoimentos que tem prestado na Furtos,
"Cindérelo" possibilita os policiais a recuperação das
mercadorias, mesmo dos assaltos cometidos quando era menor

de idade (apesar de. não ser.processado por estes crimes).
Diariamente os policiais tem Viajado ao interior, e ontem

. mercadorias roubadas em Piçarras, Araçatuba, São José e Itaja í,
foram recuperadas, tendo sido recolhidas à delegacia, onde

I esperam agora a chegada dos proprietários para a entrega, após o
auto de identificação.

Depois de "Vica", que por longo tempo espalhou pânico
entre os comerciantes devido aos seus constantes assaltos,
(atualmente sumiu de circulação), Luiz Alberto Felix era

considerado o pior e mais temido ladrão que vinha agindo na

regmo.
'

Polícia aindq
investiga mortes
Dois laudos - um de levantamento do local onde Francisco

Marques' anunciou que havia enterrado o cadáver de uma mulher

na chamada "Dakar Velha" e outro sobre lesões corporais -

serão remetidos hoje para a Delegacia Regional de Polícia de

Blumenau pelo delegado Jorge, titular da Delegacia de Segurança,
Pessoal.

Q primeiro diz respeito ao completo levantamento feito no

local onde o ex-garçon Francisco Marques dizia ter enterrado o

cadáver (dizia, porque agora alegando ter sido espancado pela
polícia, negou a confissão), e outro exame do corpo de

Francisco, o qual desmente completamente suas alegações, de

que para confessar foi surrado pelos policiais. Assim caem por

terra os motivos alegados por Francisco Marques, para negar a

primeira confissão. , .

. Quanto aos anunciados ossos e restos de cabelos que tinham

sido encontrados nas escavações, o delegado Jorge anunciou que
nada ficou comprovado como sendo humanos, mas sim restos de

animais, e não eram cabelos, mas sim pelos.
Francisco Marques que foi liberado através de habeas corpus,

diz que vai solicitar exames de lesões para comprovar que foi

espancado,
Porém a própria polícia prevendo que ele entraria em

negativas, antes de enviá-lo de retorno a Blumenau na noite de

terça-feira, procedeu aos exames, quando nada ficou constatado.

Saliente-se nesta oportunidade que diversas pessoas assistiram o

embarque de Francisco, às 19 horas de terça-feira num

VoJkswagen da polícia, na rua Victor Meirelles, defronte a

Segurança Pessoal, e com ele inclusive conversaram, e estas

pessoas podem comprovar que ele não apresentava qualquer sinal
de ter sido espancado. Tão bem tratado foi durante sua estada

em Florianópolis, que além de roupas trouxe panelas, e uma

bicicleta, e se veio para a Capital, foi porque pediu para a polícia
uma proteção, diante do que confessou, incriminando os irmãos

Babitonga,
Em alguns círculos policiais comenta-se que a negativa atual

de FranciscoMarques, se deve certamente a algum aviso que teria

recebido, inclusive. com ameaças de parte dos acusados, quando
então resolveu modificar sua confissão. O' inquérito por parte da

delegacia de Bíumenau, vai continuar apesar da liberdade do

acusante, mesmo porque ele forneceu diversos nomes que podem
dar maiores detalhes nas diligências, e bdos deverão ser,

convidados a prestar depoimento nos próximos dias.
Acrescente-se que este não é o primeiro inquérito contra os

irmãos Babitonga, sendo que outros existem, inclusive na esfera
federal pelo tráfico de pessoas (mulheres), ainda em andamento.

, ,

RP prende jovem
falsificadora

"Contra as injustiças"

panha do petróleo, realizada pelo-marechal
Lott, além da campanha de Marcial do Lago
e Jorge Ferraz, na chamada coligação dos

hoje extintos PSD-PTB. No ano de 1969
numa convenção da coligação, cheguei a ser

indicado para candidato a vereador, e meu

pai Osvaldo Lírio para deputado estadual.
Mas como não tinha idade suficiente não

pude ser candidato.

DETALHES
, Contou ainda que desde que chegou. a
Belo Horizonte estava com duas metralha

doras, as quais Jamais faria uso contra qual
quer mineiro, tanto civil como policial Não
faria disparos contra os mineiros "porque
também sou mineiro e contra meu povo não
sou violento. Porém afirmo 'que contra a

polícia da Guanabara, possuindo arma eu

atiro".

Joinville (Sucursal) - No momento em que ia tomar o ónibus

para Florianópolis, foi presa por patrulheiros da Rádio Patrulha
Sueli Maria Oliveira, 29 anos, solteira, natural de Curitiba, mas
com residência fixa em Florianópolis. De posse de um bloco de

cheques, Sueli andou' 'lesando o comércio local, efetuando

compras e pagando com cheques sem fundos. A última compra

que fizera foi nas "Casas Burí" onde pagou com um cheque de

Cr$ 204,00. Levado ao banco para descontar foi com surpresa

que o gerente do estabelecimento recebeu a notícia de que não

havia fundos. Cornunícou-se imediatamente com as autoridades

policiais que passaram a investigar os passos, da mulher, ao

mesmo tempo em que realizavam um levantamento nas firmas
lesadas. De posse de inúmeras pistas, os policiais ficaram na

estação rodoviária, pois sabiam que a mulher viajaria no dia de

ontem. Por volta de 15 horas quando ela tentava tomar o ônibus

para Florianópolis, foi detida e conduzida à Delegacia onde foi

ouvida e autuada.

QUATRO FERIDOS
Na esquina das ruas São Paulo e Plácido Olimpio de Oliveira,

ocorreu ontem grave' acidente .de trânsito, resultando no

internamento de quatro pessoas no Pronto Socorro Municipal. A
carn ionete Chevrolet placa BO 0388, de propriedade da

"Comercial Sakfer", que estava sendo dirigida por Mário Voígt,
chocou-se com a kombi placa lP 04:?5; conduzida por Valdir
Tavares, Do choque resultaram feridos Joceli da Rocha,
companheiro do motorista da camíonete e Cleomar Gomes que
estava na Kornbi, além do motorista Valdir Tavares. Em

consequência do choque a kombi capotou no acostamento .índo

atingir Eliane C. Agra, 21 anos, que passava pelo local, sofrendo
fratura em uma das pernas. As quatro pessoas feridas foram
conduzidas ao Pronto Socorro Municipal, onde receberam os

primeiros atendimentos, sendo posteriormente removidas para o

Hospital São José onde se encontram internadas.
ATROPELAMENTO
A Kombi placa BO 1938, dirigida POr �ssis Francisco

Santana, colheu ontem à tarde na rua Helmut Falgatter a menor
Roserneri Coelho, seis anos. Em consequência a menor teve que
ser internada no Hospital São José, onde se encontra em

observações. O motorista da Kombi informou aos guardas do

Detran que não viu quando a garotinha atravessou a frente do

veículo. Foi o próprio motorista atropelador que prestou socorro

a vítima, e posteriormente comunicou o fato às autoridades do

trânsito.
DETENÇÃO
Martinho Pizzetti, 39 anos, comerciante, residente à Rua

Albano Schmidt - Distrito do Boa Vista - foi detido por uma

guarnição da. Rádio Patrulha e levado, à- presença do Comissário
de Plantão. Sua detenção ocorreu por solicitação de dona

Marlene Sadir, residente na mesma rua, em virtude do mesmo

tentar seduzir uma menor de 13 anos de idade. Perante os

policiais Martinho Pizzetti tentou dar explicações, mas as

autoridades deverão mover contra o acusado processo por
tentativa de estrupo. Martinho Pizzetti, que possui um salão de

baile no Distrito do Boa Vista, deverá na próxima semana,
.' ,:.. '.",çomparecer novamente à polícia para prestar depoimentos

. �;� perante o escrivão, o mesmo ocorrendo com os familiares da

'\""menor, e a Sra. Marlene Sadir, que solicitou a presença da Rádio
Patrulha para deter o acusado.

Lúcio Flávio disse ainda nos depoimen
tos que durante todos os dias que perma
neceu em liberdade não procurou ver seu

outro filho dom Rodrigo, que mora na cida
de e que em Abril, dia 21, vai completar o
terceiro aniversário, pois "o encontro viria a

colocar em periga uma criança da qual sou
pai, e o instinto paternal fez com que eu

desse para Rodrigo toda a segurança".

ESTADO DE SANTA CATARJHA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

INDÚSTRIA CARBOQUrMICA CATARINENSE S.(t

AVISO
AVISO

Acham-se à disposição dos Senhores AciQnistas da Indústria Carboqu ímica
Catarinense S/A - ICC, em sua Sede Social à Avenida Rio Branco, 158, em Floria

n6polis, Estado de Santa Catarina, os documentos a que se refere o artigo 99, da Lei
das Sociedades Anônimas, a saber:

a - Relatório da Diretoria, relativo ao ano de 1973;
b - Cópia do Balanço Geral e Contà de Resultado Pré-Operacional, relativo

ao ano de 1973.
'

. c - Parecer do Conselho Fiscal.
Florianópolis, 31 de janeiro de 1.974

General Danilo Augusto Ferreira Montenegro
Presidenté

'

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS
PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 7/74, para o fornecimento de um Semi-Reboque tipo
Carregl-Tudo, completamente aquipado.

As propostas serão recel:..idas até às 15,00 horas do dia 14 de fevereiro de 1974, no Protoco
lo Geral, do DE RSC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias, 70. andar; em Florianó
polis, local em que está afixado o referido Edital, no hall de entrada, e onde serão obtidos
cópias dos mesmos e todos os esclarecimentos necessários.

DERSC., em Florianópolis, 30 de janeiro de 1974.
Engo. Civil Ernani AbreuSanta Ritta

Diretor Geral do DE RSC.

R CONSUL SIA .

MÁOUINAS
CALCULADORAS E
COPIADORAS
ELETRÔNICAS

à
I A INDÚSTRIA DE REFRIGERAÇÃO CONSUL S/A., ampliando seu quadro de

colaboradores, oferece oportunidade de admissão imediata de:
- Desenhistas Projetistas de Instalações Industriais;
- Mecânico de'Manutenção Industrial;

.

- Eletricist�s rndustriais;
.- Mecânico� Fimamenteiros;
...:... Pedreiros.

(EXPERIÊNCIA MíNIMA,EXIGIDA - 2 ANOS)
,- Guardas;.
- Serventes para obras.

o RIO?AGORa �'1

NAOTEMMAIS
.

JEITQ!·

ADMITE

I-:IOMENS DE VENDAS

OFERECE:EXIGE:
Ginásio Completo
Idade M ínirna 18 anos

Dinamismo
Período Integral'

Salário Fixo
Cu rso de Vendas
Amplas Possibilidades
de Progresso
Semana de 5 dias.

\ A EMPRESA OFERECE:

::---Sàlário compatível com a função;
- Completa Assistêncié! Social;
- Reais possibilidades de p,rogresso;
- Bom ambiente de trabalho.

Os candidates deverão se diri.gir à Seção de R'ecrutamel'lto e Seleção para entre

vista, rua Araranguá, 514, das 7,!30 às 18,00 horas, diarlamente,

Os candidatos deverão apresentar-se Munidos de documentos

para entrevista com o Sr. Nélio, no horário das 08:00 às
18:00 horas, do dia 02/02/74, à Rua Fernando Machado, '22
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO EA
MWIORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
.

do seu Concessionário de Qualidade GilJ'Ut'!j"
HOEPCKE VEICULOS SIA

FONE 31-17
DEVU - Dep, de Veículos Usados

Rua: Rita Maria
COMPRA - TROCA E VENDA DE VEÍCULOS

Relação dos veículos existentes:

Ford Corcel 4 portas - Verde .-••..••••.••.••.... 1970

Ford CorcelA portas - Verde Turquesa .... � ... '; ••. , 1-969

Votkswaqen 1300 - Branco Lotus .....•.••••...•. 1969
Motoc icleta Honda - Amarela ...•••••..•• '. • • • . .. 1971,

aIt1ÉRCIO DE

AUTOMOvas,

Corcel Cupê Luxo OK"':' Azul Regata 1974
CorcelCtipê Luxo - Vermelho Cadmiun OK 1974
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmiun OK 1974.
Maverick Sup. Luxo - Bronze Metálico OK : 1974.,
Maverick - Cinza Metálico 1974
Corcel GT - Azul Colonial 1973
Corcel Cupê STD - Amarelo' Tarumã 1972
Corcel Cupê Luxo - Azul Claro 1969

Opala Cupê Especial - Vermelho Formula OK 1974
Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974
Chevette - Rosa Pantera OK 1974
Opala Cupê Especial - Azul Claro 1972
Opala 4 portas - Marron Metálico 1972
Opala 4 portas - Escarlat 1973·'

Fuscão - Azul Safari OK 1974
Variant - Verde Folha 1972'
Variant - Azul Diamante .. ; 1972

POSSUÍMOStCARRO&'ZERO QUlLÕMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 63a 2

Florianó�lis.

GATAo AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

,

Corcel Cupê azul acqua (jôla)
Fuscão verde hippie (equipado)
Volkswagen branco lotus
Kombi bege .....
Volkswagen branco pérola

.

I

� JEN�I'ROBA�AUTOMOVEIS LTOA.
.

R. Salwnna Marinho-Esq. de João PIntei
'FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES - ". • 1974'
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974
JDODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974'

� GALAXIE LANDAU
\

1973 ,I
DODGE CHARGE R 1971
VARIANT 1972
TL1.600 •••••••••.••..••• 1971
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN-'
CIAMOS SEÚ VEfcULO ATÉ 40 MESES

.

NÃO FECHAMOS PARÁ ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Pinaneiamentos até .36 meses

C. RAMOS S.A.
"VE:Jcu LOS NOVOS

Possu(mos toda linha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORESAUTORlZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Foolis - 6381 - Estreito.

VEICULQS USADOS

TL Vermelho

,Sedan 1500 - Branco
Sedan 1300 - Branco
Sedan 4 portas azul
Sedan 1300 - Vermelho

70171
1971
1970
1970
1972

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1'.600"
novos ou recondiclonados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEICULO AT�.40 MESES'

AUTO VIAÇAO S. CRISTÓvAo S/A.
HORARIOS DE ÔNIBUS t'ARA LINHA CRICIUMA
BALNEÁRIO

.

DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30"':
18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma
�OS DOMINGOS E FERIADOS

.
HORÁRIOS DE ACORDO COM. O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

DOCUME�TOS���DIDOS
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria ama

dor, e o Certificado de Propriedade do veiculo marca Volkswagen,
ano 1970, placas BP-0807, chassis BP-779.750, pertencente ao sr,

Armando Ocker,
------------------------------------------'------

72
73
72
71
69

Firma especializada em serviços - LUM INO

SOS - LUMINARIAS, PLACAS - CHAVEI.

ROS, e outros produtos em acrílicos.

Rua Almirante Lamego, 2-A.

ACRIL

Ind. e Com. de Acrilicos Ltda.

TURINVEST S.A. Hoteis
Vendo Cr$ 96.000,00 em cotas do Turin

vest S.A.· Hotéis, por apenas Cr$ 30.000,00.
Informações com Menezes - Caixa Postal

I 1097 ou Fone 6637 FlorianÓpolis.

fI!!!!!i' FLORIANOPOLlS SELECTION SERVICE

__ SELEÇAO RECRUTAMENTO E TREINAMENTO DE PESSOAL

,

ESTAMOS NECESSITANDO PARA

ADMISSÃO IMEDIATA

1 (um) AUXILIAR GERAL SUB-GERENTE;
- 1 (um) CHEFE DE SEÇÃO COBRANÇA;
- 1 (um) AtJXILlAR DE ESCRITÓRIO.

Boa apresentação, datilógrafos, responsáveis, os quais de

verão perceber ótimo Salário, de acordo com suas aptidões.

LANCHA BALEEIRA
Vende-se uma lancha baleeira. Tratar à rua

Araújo Figueiredo - Ed. Alcion - cl a Firma

Emobra Ltdá.pu pelo f')�e 4102.

OPALA 4.100 - 1972

Particular vende à vista - cor vermelha - 4

portas, 24.000 km. Ver e tratar à rua Mauro

Ramos,63,

Presidente

'CARBONfFERA PRÓSPERA S.A_
C.G.C. 83�647.545

AVISO

Comunicamos que se. encontram à disposição dos
Senhores Acionistas, na sede da Sociedade, à Rua Ge-.
neral Oswaldo Pinto da Veiga, no. 328, em Criciúma,
Estado de Santa Catarina, os documentos a que se

refere o artigo 99 do Decreto-Lei no. 2627 de
26.09.. 940.

Criciúma, 29 de janeiro de 1974.

Eng. Aloysio da Silva Mourà

FORÇA E LUZ DE CRICIÚMA S.A.
C.G.C.M.F. - 83.647.537

AVISO

Comunicamos que se encontram à disposição dos
Senhores Acionistas na sede da Sociedade, à Rua Lau
ro Muller, no_' 151, em Criciúma, Estado de Santa
Catarina, os documentos a que se refere o artigo 99
do Decreto Lei no. 2.627, de 26 de setembro de
1940.

Criciúma, 30 de janeiro de 1974.

Eng. Maria Balsini
Diretor Gerente

CERTIFICADO EXTRAVIADO
A Transportadora Rodotigre S.A. declara que foi extraviado o

.

certificado de propriedade de um caminhão Mercedes Benz motor

32198012017764, chassis 344000612020395, placa BO 0414 certi-
ficado 207547, cor amarelo, ano de fabricação 1968.

'

Joinville,31 de Janeiro de 1974

CARTEIRA EXtRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional. de Habilitação, categoria ama

dor, perte.ncente a Srta. Ursula Pavlowski.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um veículo

Caminhão, Marca Ford F 600, ano 196'9, cor cinza talismã,
B148-V8, chassis LA81-30132, motor no. 9-E-15-27761,
pertencente à Prefeitura Municipal de Lauro Muller.

\ .

Tubarão, 29 de janeiro de 1974

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis-

sional, pertencente ao sr. Antonio Martins.
.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama

dor, pertecsnte a Lilia Maria Oliveira Carioni,

DECLARAÇÃO
O Sr. Wanderlei Daros declara que extraviou sua Carteira Nacio

nal de Habilitação, Categoria Profissionaí e sua Carteira de Identi
dade.

Criciúma-SC, 28 de janeiro de 1974

DECLARAÇÃO
OLlVIO FRANCISC0 DA SILVA DECLARA QUE EXTRA

VIOU OS DOCUMENTOS DE SUA CAMIONETA MARCA RU

RAL WILLYS, ANO,1962, COR VERDE OLIVA, PLACA ZA-0101
DE ARARANGUÁ

Criciúma-SC, 30 de janeiro de 1974.

CARTEIRA EXTRAVIADA'
Foi extraviada, a carteira' nacional de habilitação pertencente a

,sra, .Jalilj Aune.

DOCUIVIENTOS EXTRAVIADOS
Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação, categoria ama

dor, e Çl certificado de propriedade do Volks placa AB-2184 grená
ano 69, pertencente ao Sr. Luiz Felipe Souto de Oliveira - Fpolis.

Especializada em serviços de demolições
em geral. Rua São Cristovão sln - Coqueiros.

FIRMA DEMOLIDORA DE PRÉDIOS

DE OSVALDO CANDIDO ESPINDOLA

MOÇAS
QUE QUEIRAM VIAJAR

Companhia de âmbito internacional oferece oportunidade
para senhoritas que queiram trabalhar e viajar a São Paulo,
Rio, Belo Horizonte, Brasflia, Salvador e outras cidades do

.

Brasil. Proporciona também viagem ao exterior. Paga todas as

despesas. de viagem, ótimo salário e possibilidades de ganhar
viagem aos U.S.A.

Exige: idade de 20 a 26 anos, curso científico ou

equivalente, podendO estas viagens serem feitas
imediatamente.

Entrevistas com Mr. John, no Hotel Royal de 3a. a 6a_
feira. Não atende por telefone.

CASA MOBILIADA
Procura-se uma para alugar com capacidade para 8 pes

soas, para permanência durante o Carnaval. Paga-se bem. In

formações pelo telefone 4182 com dna. Marinha das 9 às 12
horas - diariamente.

CLUBE DOZE DE AGOSTO

CARNAVAL DE 1974
RESERVAS DE"MESAS

1. As inscrições de sócios, para reservas de mesas, serão rece

bidas do dia 4 a 9 de fevereiro, no horário comercial.
2. Será admitida uma inscrição para cada sócio proprietário
que deverá apresentar carteira social e comprovante de qui
tação do mês de jaheiro.

3. No dia 11 de fevereiro (segunda-feira) As 20 horas, na sede
do Clube haverá o sorteio das mesas entre os sócios i�scri
tos. No dia seguinte, às 20 horas, os sócios sorteados, cha
mados pela ordem estabelecida no sorteio, escolherão as

mesas. Se o sócio chamado não se apresentar será desloca
do para o último lugar da lista.

4. Pela reserva, para as seis festas, cada sócio deverá recolher à
Tesouraria a importância de Cr$ 60,00•.

CONVITES
5. O convite somente será fornecido, por solicitação escrita

do sócio proprietário para pessoas que, comprovadamente
residam em outra localidade e apresentem documento de
identidade ou carteira de sócio de Clube de igual categoria,
a juízo da Diretoria e mediante o recolhimento, a título de
taxa de frequência, das importâncias constantes na tabela
que segue:

,

INDIVIDUAL CASAL
1 - noite - Cr$ 200,00 Cr$ 300,00
2 - noites - Cr$ 300,00 Cr$ 400,00
3 - noites - Cr$ 400,00 Cr$ 500,00
4 - noites - Cr$ 500,00 Cr$ 600,00 .

6. As sollcitações de convites serão atendidas até o dia 22
de fevereiro, no horário comercial. Dos dias 23' a 26, no

-

horário de 17 às 18 horas, exclusivamente e. sem exceção.
SUSPENSÃO DE LICENÇA

.

7. Os sócios, licenciados possuidores de títulos patrimoniais
que pretendam suspender a licença, deverão recolher à Te
souraria três mensalidades.

a Os sócios licenciados, que não sejam possuidores de títulos
patrimoniais, que pretendam suspender licença, deverão re

colher à Tesouraria, além das três mensalidades, três quotas
do-tftulo patrimonial.

CARTEIRAS SOCIAIS
9. Os sócios são responsáveis pela guarda de suas cartei ras
<sociais, cujo empréstimo é punido com pena de exclusão,
pelos Estatutos.

DIA 22 - 6a. FEIRA
BAILE MUNICIPAL - Concurso de Fantasias
Traje: rigor ou fantasia de luxo.
Mesas a partir do dia 11 de fevereiro.
DIA 23 - sÁBADO
10. Grande Baile de Carnaval - Escolha da
Rainha do Carnaval de 1974
DIA 24 - DOMINGO
Baile Juvenil - das 18,00 às 22,00 horas,
idade' mlnima 11 anos;

DIA 24 - DOMINGO
2 o. Grande Baile de Carnaval - Concurso
"As mais belas Fantasias de 1974".
DIA 25 - la. FEIRA
Blile Infantil- das 16,OOàs 20,00 horas.
Concurso de Fantasia Infantil.
DIA 25 - la. FEIRA
30. Grande Baile de Carnaval - Concurso

"Grupo mais Originai".
DIA 26 - 3a. FEIRA
40. Grande Baile de Carnaval - Concurso
"Os Maiores Foliões-de 74".

CONVITE PARA MISSA DE 7º DIA

CONEGO JOAO DOMINONI
Irmãos, cunhados e sobrinhos do saudoso CONE

GO JOÃO DOMINONI, ainda consternados com o

seu falecimento, ocorrldo dia 27 dó mês findo, na

Paróquia de Cocal, convidam a todos os parentes e

amigos para participarem da Santa Missa de 70. dia,
que farão celebrar na pfoxima segunda-feira, dia 4, às
'18 horas e 15 minutos, na Catedral Metropolitana.
Por este ato de Caridade Cristã, antecipam sua pro
funda gratidão.

LAVADOR DE CAPIVARI SIA
C G.' C - No. 86.440.443

A V I S O
Comunicamos que se encontram,a disposição dos Senho

res acionistas, na sede da Sociedade, em Capivari, município
de Tubarão, os documentos a que se re f ere o arti
go 99 do decreto lei no. 2627 de 29/09/940.

Capivari, Tubarão, 29 de Janeiro de 1974.
Aloysio da Silva Moura

Presidente

UTE - SERViÇOS DE ELETRICIDADE S/A
.c G C - No. 86.440.450

A V I S O
Comunicamos que se encontram a disposição dos Senho

res acionistas, na sede da Sociedade, em Capivari, município
de Tubarão, os documentos a que se refere o artigo 99 do
decreto lei no. 2627 de 29/09/940.

.

Capívarl, Tubarão, 29 de Janeiro de 1974
Arolde Rollin Pinheiro

Presidente

Vende-se

Na mais bela praia de Florianópolis o recém

inaugurado Hotel' .Praia da Joaquina - 20

apartamentos com terraço - 2 Resturantes
Bar - Lavanderia - Sala de TV - Cabines

para banho - Estacionamento para carros.
Tratar no local ou Caixa Postal 1097 - Fo

ne: 6637 - Florianópolis.

'VENDE�SE
Na praia do Sonho, uma casa de madeirª nova com

3 quartos, sala, cozinha, banheiro, situada num terre

no de 360,00 m2 - ótima localização, mais uma lan

cha voadora pará 4 pessoas com carro p/reboque.
Preço de ocasião: Cr$ 27.000,00 à vista. Tratar à

� rua Antonieta de Barros, 30 ou pelo fone 6538.

COQUEIROS - .PRAIA DO MEIO
.

Vendemos excelente terreno e/frente pI duas ruas de
11 x35, contendo casa de madeira c/6 peças e à uma quadra
do asfalto. Bom preço em condições de' pagamento. Tr, R.
João Pinto 21 - 30. andar conj. 9 - direto até 19 horas.
CRCI- 139.

EXCELENTE OPORTUNIDADE

NO BALNEÁRIO CAMBORIÚ
No mais f�moso Balneário do Sul do Brasil, vende

se, por motivo de mudança, uma bem montada Chur

rascaria, Restaurante, tendo anexo ainda, mercearia,
bar, sorveteria e moradia, tudo em terreno próprio,
que proporciona movimento durante o ano todo, com
clientela das melhores e muito bem localizada na Ave
nida Atlântica 3570.

Tratar no local ou pedir informações por carta ao

endereço acima.

BARBADA
Vende-se lima bem montada lanchonete· no melhor

ponto do Estreito. Facil ita-se,
Tratar pelo telefone 6663_

APARTAMENTO CENTRALlSSIMO
Vendemos c/50.000,00. de entrada e saldo 2.000,00

mensais· sem juros, c/ 3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro
completo, deperidência de' criada, área serviço, sacadas e

deslumbrante vista .. Urqentfssimo, Tr. R. -'Pão Pinto 21 - 30.
andar. Conj 9 - direto até-19 horas, CRCI - 139.

CASA VENDE-SE
Casa de madeira à rua Belizario Bento da Silveira, 31, no

Bairro de Saco dos Limões.
Tratar com sr. Pacheco, telefone 3356, ramal 38.

LOJA VENDE-SE
Vende-se uma loja - situada à rua Padre Migueli
nho, 25. Tratar no local.

ALUGA-SE
Aluga-se 6tima casa, com dois' quartos, sala, garagem, e

demais dependências, situada na Trindade.
Tratar à rua Rui Barbosa, 27 - no período da manhã,

ALUGA-SE
Para pessoa de fino trato, o apartamen

to no. 1101 do Edif. Cidade Florianópolis,
todo mobil iado.

Tratar na Rua dos Ilhéus no. 14 - Fone
4059.

CASA ALUGA�SE
Aluga-se uma casa' à rua Conselheiro Mafra, 1á6, com 5

. quartos, 2 salas, etc.
Tratar no local ou pelo telefone 2231.

ALUGA-SE
Ótimo apartamento, em Coqueiros, com dois quartos, living
espaçoso e demais dependências, Excelente vista panorâmica
para o mar. Preço Cr$ 550,00. Contrato e Fiador. Tratar pelo
telefone 2301.

VENDEM-SE - APARTAMENTOS

no centro, prontos para
.

.

morar de um, dois ou três

quartes - ·Edifício "A.COELHO"

Ver e tratar à rua Felipe Schmidt, 85,

Telefones 2777 e 2765.
,

,

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Premiando a propaganda
Estao em Florianópolis desde ontem

os. oito jornalistas incumbidos em pré
miar as melhores campanhas publicitá
riais de_> Brasil. O Prêmio Colunistas. É a

pr.lmerra vez, nos �ete anos do dito prê
rmo, que eles se reunem em outra cidade
que não seja São Paulo. "Quanta hon
ra", disse Eurídice Antunes Severo, Pre-

,

sidente da Associação de Propaganda de
Santa Catarina e dono de uma das mais
famosas mãos do país.•

A programação para os moços é das
mais variadas e intensas. Só não tem bai
le de debutantes... Hoje, por exemplo,
além de visitinha ao Prefeito Nilton Se
vero da Costa e de um passeio ao verde
(jã _!lãe_> ��o verde assim) Vale do Itajaí,
serao iniciadas as sessões de julgamento
dos trabalhos em questão. Serã no audi
tório da BESC-Financeira a partir das 9
da manhã.

Para amanhã estão previstas sessão de

julgamento de filmes publicitários no Ci
ne São José (cuidado com as, pulgas) e

um debate, com coquetel, com os publi
citários locais no Stúdio A 2. Será às
8,30 da noite. Paralelo aos julgamentos,
mil e um passeinhos turísticos pela Ilha
e arredores acontecerão: é prá. refrescar
a cuca e, enfim, fazer nossa própria pro
paganda.

E quem sabe Florianópolis não acaba
recebendo um prêmio especial'!
A seleção dos melhores irá até o dia

3. No dia 4, pela manhã, o pessoal se

mandará levando, naturalmente, uma

excelente impressão de tudo o que vi

ram, inclusive das campanhas publicitá
r ias...

Em tempo: não será surpres prá este

colunista se a campanha do BESC (clien
te da A. S. Propague) vier a receber um
dos prêmios.

Datilografando
Waldir Mendes inaugurou, ontem, a sua escola de datilografia, Pierre Mendes,

seu filhote.
Compareceu o que há de mais datilográfico em Florianópolis e arrabaldes, Na

ocasião, além de um estonteante rabo de galo foi oferecido aos convivas um

mavioso concerto demáquinas de escrever. Depois de executado o Tico-Tico no '

Fubá, Waldir falou- aos presentes sobre a importância do bater à máquina. E
todos bateram palmas pelas tão sábias palavras pronunciadas e que aqui não são

repetidas porque minha memória é falha.
Comerciais, por favor: a escola está situada na Rua Tenente Silveira, 15, sala

105, em cima da Brunetti Discos. Está dado o recado. E ponto final.

o beautilul people se diverte

na e que amanhã deverá estar se di
vertindo na alegre e coelhada com

panhia, de Odile e Paulo Roberto

Marinho, a linda Luiza Caldas seu

maridinho Raul "Pêssegos" em Cal

das; o perfil cortado da bela Malú

Lueneberg; e toda a elegante displi-

cência do jovem decoradorMaximi
liano Moura e que prefere atender

pelo Max inicial, lânguido e longe.
Foto Paulo Dutra.

Eis uma alegre mesa (reparam os

semblantes) em recente e elegante
(reparem as gravatas borboletas)
acontecimento social Da tradicio
nal esquerda. para a direita podem
'ser vistos: Rõmulo Coutinho de,

Azevedo, o médico das nossas ele

gantes, (e que pediu que nada fosse
dito sobre a sua pessoa: é por de

mais despojado); Luiz Paulo Peixo

to um dos melhores partidos do

nosso soçaitchi; o titular desta colu-

To lee or not to lee
* Afinal, a moda Lee. está ou não no

fim? ??? Está e não está. Senão, veja
ms: uma grande indústria de confec
ções da desvairada paulicéia está acer

tando detalhes para a importação, den
tro de pouco tempo.. dli última bossa

que está ouriçando os europeus em geral
e que está ameaçando o reinado Lee

Trata-se do bleu de Chine (não é a mui

popular porcelana que é a coqueluche
das dondocas verde-amarelas]. É uma es-

pécie de tela, mole-mole; usada para fa
zer as roupas de trabalhos dos chineses.

E desbota da mesma maneira que o jean

que todos usam.
* Enquanto isso, nos Estados Unidos;
tentando provar que os jeans podem ser

usados da maneira que bem entender, o
novo grito da moda não é o aaaaaiüili,
mas sim, usar roupinhas Lee (camisa e

calças) com imensos e nada sutis ras

gões, 'desses que dêem a impressão de
que o usuário acabou de pular a cerca de
arame farpado. Os modelos mais sofisti
cados chegam ao requinte de ter imensas
manchas vermelhas, tal qual sangue. Os
que já viram dizem que é deveras exci
tante ...

Os descobertos edificios da Beira Mar
É inadmissível que os edifícios da Beira-Mar Norte, ou de

outra qualquer beira-ml;lr que porventura apareça não

tenham apa,
..tumeiltos de cobertura. Por queP

Sobre as 'ondas e os rochedos dé Coqueiros
dirão com toda certeza.
E realmente está.

A inauguração está

prevista para um pouco
antes do Carná. Diz,
Luiz Paulista, o dono,
que está bolando uma

-grande festa "SÓ PARA
CONVIDADOS", ber
rou.

Enquanto a festa não
vem todos, todas e to

dasssss estão se divertin
do a valer. E a diversão

No local onde um dia
funcionou o restaurante

Arastão, de não tão sau
dosa memória assim, sur
girá Babaloo-Sambão. O
que é? O que é? O que
é? Perguntam todassss,
a fo itas por novidades.
Aliás, nem me pergun
tem: dêem um chego até
lá que a casa já está se

ensaiando. E vejam. E
curtam. E escutem, E co

mam. E depois me con

tem. "Está uma delícia' ,

já está na entrada quan
do elazinhassss fazem

qiestão de transformar o
enorme trapiche em des
lumbrante e longa pas
sarela ... Aliás, os desfiles
se prolongam por todas
as madrugada.

"Olê-lê olá-lá, vamos

lá", como costuma dizer
Mao-Tsé-Tsung ao seu

bem comportado e sem

pre seguidor povinho
amarelinho.

. I

Horóscopo

Omar Cardoso

ÁRIES - Dia em que estará com muita dis

posição tanto física quanto mental, porque a

influência ,o beneficia, demasiadamente.

Aproveite este magnífico fluxo astral, tam-

, bém; para realizar-se sentimentalmente. Bons

negócios.

TOURO - Chances no amor, êxito nos negó
cios e ótimo estado geral de saúde. Tudo

isso, será concedido a você neste dia. Terá

também sucesso nos negócios, nas novas em

presas, no trabalho e na vida social. Aprovei
te.

GÊMEOS - Dia em que terá muito bons re-

sultados com pessoas nascidas em Libra e

Aquário. O fluxo também é favorável para
intentar ações de desquite ou para marcar

data para novo casamento. Sucesso profissio
nal, financeiro e social.

CÂNCER - Dia prometedor de sucesso nos

empreendimentos, quando poderá melhorar

sua condição financeira. O fluxo astral é dos

melhores a vida sentimental e amorosa, ao

trabalho e às novas amizades. Boas notícias.

LEÃO - Dia excepcionalmente benéfico pa
ra as artes e o amor. Se você se casar ou tiver

filhos nascidos neste dia, pode estar certo de

que serão belos e felizes e que durante toda
. vida hão de proporcionar-lhe muita alegria.

VIRGEM - Se o seu trabalho é relacionado

com o público terá, ótimos resultados hoje.
O astro gO\\rnante do dia dar-lhe-á ótimas

oportunidades de encontrar o caminho da fe

licidade amorosa. Elevação da personalidade
eda saúde.

LIBRA - Para os solteiros há indícios de

que podem realizar bom casamento ou pelo
menos conhecerem aquelê' que será seu com

panheiro na vida matrimonial e para os casa

dos harmonia familiar. Cuide da saúde e não

se precipite.

ESCORPIÃO -- Para você o dia favorece os

interesses comerciais e o sucesso com pessoa
do sexo oposto. Terá notícia hoje relaciona

da com herança ou legado. Boa influência

para cuidar de sua aparência pessoal.

SAGITÁRIO - Dia em que terá bons resul-
,

tados com pessoas nascidas em .Touro, que

poderão .ajudã-Io � solucionar problemas de

ordem�econômi'c_a. Êxito profissional e eleva-
'" .. rqQr!

ção social. Otimo ao amor e as viagens.

CAPRICÓRNIO - Dia favorável ao progres
so financeiro e profissional. Se está de algu
ma maneira unido a pessoa de Leão, haverá

possibilidades de rusgas com a mesma, Boa

para as viagens e para solucionar problemas
familiares.

AQUÁRIO - Algomuito bom lhe acontece

rá hoje, especialmente depois das 18 horas.

Aumento considerável de popularidade e in

dícios de melhoras notáveis no terreno pro
fissional. Mas cuide da sua saúde e. de seu

dinheiro.

PEIXES - Sua atenção será despertada no

sentido amoroso para uma pessoa de origem
estrangeira que poderá fazer a sua felicidade

matrimonial, se ainda não tem compromis
sos. Vantagens e progresso profissional e so-

cial.
'

TV

TV. CULTURA-CANAL 6

13 :00 - TV. Educativa; 13 :15 - Curso de

Francês; 13:30 - Seriado de Aventuras;
14:00 - Sessão da Tarde. 15 :45 - Os Três

Patetas; 16:00 - Sessão Patota; 17:10 - Cel

so e a Sociedade; 17:40 - As Noivas Chega
ram; 18:40 - Divinas e Maravilhosas 19:30
- Boia em Jogo; 19:40 - Show de Dese

nhos; 19:50 - Mulheres de Areia; 20:45 _

Rede Tupi de Notícias; 21:00 - Clube dos

Artistas; 24:00 - EB.1.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

13:30 � Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seria

do de Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos;
15:00 - O Zorro; 15:30 - Missão Quase Im

possível 16:00 - Mundo Animal 17:00-

Ligeirinho; 17 :30 - Os Monkees; 18:00 _

Shazan, Xerife & Cia.; 18 :45 - Superrnanue
la; 19:40 - Tele Esporte 19:45 - Jornal

Nacional; 20:15 _ O Semideus; 21 :00 - Chi

co City; 22:00 - Destaques na TV.; 22:05 _,

Os Ossos do Barão; 22:45 - Os Detetives.

o importante é ...
manter-se em

forma ...
LIMPAR os/

RINS
ESTIMULAR o

, fígado ...
tome

�1i�U.I!!!!

Zury Machado )----------'

Sra. Maria do Carmo OsborneM da Costa, pre
parando-se para deixar a ilha.,

PROMOÇÃO
Saulo Nunes de Souza em solenidade ontem

no Quartel General da Polícia Militar do Esta

do, recebeu a promoção de Tenente Coronel.
Será homenageado por amigos o Tenente Coro
nel Nunes de Souza, que exerce o cargo de as

sesor Militar no Palácio Barriga Verde.

EMUBATUBA
A bela praia de Ubatuba em São Francisco

do Sul, prepara-se para a grande promoção tu

rística que acontecerá dia 9 próximo, sob o pa
trocírtio da Prefeitura e Deatur,

D. ANGELA
Aniversariou ontem a Sra. Angela Evangelis

ta Vieira. Em sua bela residência dona Angela
recebeu Sras. da Sociedade para um coquetel.

ALEXANDRE
O casal Celia e João Cunha, está dê parabéns

pelo nascimento de seu filho Alexandre.

GENERAL SOMBRA
O Presidente da Companhia Nacional de Me

renda Escolar, General José Pinto Sombra, em
visita a nossa cidade, foi recebido pelo Secretá
rio Evaldo Amaral, em seu Gabinete na Secreta
ria da Administração.

SEMINÁRIO
A cidade de Rio do $ul, foi sede do 10. Se

minário Micro-Regional de Câmaras Municipais
de Santa Catarina. A Solenidade de abertura foi
na Faculdade de Administração de Empresas do
Vale do ltajaí e contou com a presença dp Se
cretário Orlando Bértoli representado o Gover
no do Estado.

CASAMENTO
Estamos sendo convidados para a cerimônia

do casamento de Maria José Bonatelli e o pro
fessor' Valter Brasil Konell, dia 22 próximo às
19 horas na Capela do Colégio Catarinense, on
de os noivos receberão cumprimentos.

,

CLEBER

Preparando malas para uma viagem de 30

As senhoras Maria da Graça Assis Moritz e Mi-
riam Luz Medeiros num coquetel

'

dias pela Europa, Cleber Doni Araujo, que na

última semana foi homenageado com um jantar
por um grupo de amigos.

COSTUREIRO
Para atender a elegante Sra. Carmen Renaux.

esteve ontem em sua casa de veraneio em Cabe

çudas, numa viagem especial, o nosso tão co

mentado costureiro Lenzi. A sra. Renaux está

encomendando uma coleção com Lenzi para
sua viagem ao exterior logo após o verão.

IPESC
Fonte, do Instituto de Previdência do Estado

do Santa Catarina, está nos informando que se

rá inaugurado dentro de alguns dias, uma nova

Agência do IPESC.

NOMANOLO'S
O Senador e Senhora Celso Ramos, foram

vistos jantando no refrigerado restaurante Ma

nolo's.

PORTINARI
A conceituada firma Emedaux que vem em

belezando' a cidade com suas construções, na
última semana fez lançamento de mais um -edi
f'ícío de apartamentos, que é o tão comentado
Portinari.

ARTE
O

.

escritor catarinense Péricles Prade radica
do em São Paulo, esteve na Ilha e visitou a pin
tora Nini. Péricles como crítico de arte, fez os

maiores. elogios aos trabalhos de Nini o nome

que. vem despertando no cenário artístico de

nosso Estado.

VERANEANDO
De Sao Paulo estão veraneando no Balneário

Canasvieiras onde são hóspedes do Sr. e Sra Dr.
Antônio Santaella; os elegantes casais, José San
taella e Teodoro Santa�lla.

'Chegando de sua viagem ao Rio, a sra. Niudes
Maia.

NA BOATE
Na última sexta-feira, depois da recepção do

casamento de Lilian e Renato Silveira, muita
gente. elegante e bonita foi a boate do Clube
Doze com seus maravilhosos vestidos longos.

DRINKS
Na bela residência de praia na Lagoa da Con

ceição onde esta veraneando o Ministro e Sra.
Nilton José Cherem, o casal recebeu amigos pa
ra drinks e bate-papo.

SUCESSO
Fabuloso mesmo foi o sucesso das camisas

com o distintivo Avaí � Figueirense, lançamen
to de "A Modelar". Não sobrou nenhuma para
amostra.

LUCIANA
Em sua casa de veraneio em Canasvieiras, Lu

ciana Moellmann Santaella festejou sua classifi

cação no vestibular, 10, lugar em História, área
de Ciências Humanas e Sociais.

Cinemu Darci Costa

NOITES ARDENTES _ ci
nema na faixa do erótico, reali
zado por Max Pecas, bastante
conhecido como um explora
dor puramente comercial do

gênero. Dona \Michele.,Philipe
Lemaire, Agnes BrlLsão os pro
tagonistas. Eastmancolor _ 18
anos. Cine São José
3-7,45-9,45 horas.

O CIRCO DO VAMPIRO
(Vampire Circus) Horror inglês
da Hammer, já exibido em 72,
em pré-estréia; direção de Ro
bert Young (não se trata do
ator americano) com Adrienne
Corri, Laurence Payne, John
Moulder Brown. Eastmancolor.
Censura -18 anos. Cine Ritz
5-7,45-9,45 horas.

COMO EVITAR O DES
QUITE comédia nacional, mes
clando sexo, erotismo, malícia,
pornografia e outros ingredien
tes, sob a direção de Konstan
tin Tkaczenco. Sueli Fernan
des, Roberto Batalin e Francis
co Di Franco lideram o elenco.
Eastmancolor - Censura 18
anos. Cine Coral 3-8-10 horas.

FRENESI, de A. Hitchcock

c/Jon Finch, Anna Massey.
A FUGA DOS HOMENS

PÁSSAROS, de Philip Leacock
c/Doug McClure e Richard Ba
sehart. Technicolor. Roxy 2 e

8 horas.
MISSÃO CONFIDENCIAL

(The Salburg Connection) de
Lee Katzin, com Barry New
rnan e Anna Karina. Techníco-

lor. 14 anos. Cine Jalisco 8 ho
ras.

A ÚLTIMA CRUZADA,
c/Amzea Pelea e Irina Garfles
cu. Technicolor. 18 anos. Cine
Glória 8 horas.

A RUA DO PECADO c/
Horst Frank - Censura 18
anos. Cine Rajá 8 horas.
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A BOA TENDÊNCIA
Na década de 50 a procura decaiu vertigino

samente e tinha suas razões. Era uma questão de
"status social" possuir um automóvel por menor
que fosse, e a bicicleta passou' a ser considerada

brinquedo de crianças.
,

Como a moda mudou nestes últimos anos, os
modelos de bicicleta não fi!1lram estagnados e

acompanharam o processo. Inexiste praticamente
diferença entre a bicicleta de homem, e mulher,
ao contrário de antigamente que tinha a barra
encurvada para não pôr as pernas à mostra exces

siva. Além disso, elas possuíam uma redinha sobre
a roda traseira para não trancar nos raios as saias

godê, Havia certo preconceito com relação �
mulher que utilizava a bicicleta masculina. Como
o uso de "slacks" não tinha grandes partidárias,
os vestidos extensos e volumosos das mulheres
tinham um feito imoral produzido pelo "ferrão"
que ligava a roda dianteira a traseira e mantinha o

vestido cacimar do permitido.
No Brasil, mesmo nas grandes capitais do

Estado, não se pode medir o uso da bicicleta
como meio de transporte. A não ser em trabalhos
de entrega de jornal e -mercadorias, o que se cons

tata é a existência' de jovens pedalando nas ruas

de bairros, velhosce criaIi'�� nas praias e meninos
passeando nas ruas e avenidas mais movimen
tadas, sempre expostos ao perigo. Em maior
escala é o,�Jculo de transporte dos operários que
se dirigem às"fábricas. Está longe ainda a oportu
nidade d�er 'utilizada em maior número no cen

tro das ci&;des e Florianópolis pode ser um

exemplo desta previsão.

AS PRIMEIRAS: NÃO HÁ ESPAÇO
Quando as primeiras bicicletas começaram a

circular nas calçadas da Avenida Trompowski,
O#)I�'Gama D'Eça e Beira Mar Norte, eram olha
das to,m, antipatia pelas autoridades do trânsito e

os pedestres: Pouco a pouco o número foi aumen
tando e a circulação de bicicletas no centro �
adjacências da cidade praticamente sumiu, trans
ferindo-se para as praias, campings e o sítio.

Realmente, Florianópolis não se constitui em
cidade ideal para se andar de bicicleta e mesmo

não há tanto espaço. Onde há, os buracos, carri
nhos de crianças ou o próprio estacionamento,
impede um livre trânsito na pista apinhada de
veículos em alta velocidade. Não temos condição
nenhuma de torná-la um meio de transporte efeti-

Cidad,e" i_-�--------"_---------------a.

Bicicletar é agora o

verbo, mais conjugado
A bicicleta teve origem numa invenção dada .a

conhecer na Inglaterra em f8l8 pelo Barão Karl
von Orais, de nacionalidade alemã. Era apenas um

aperfeiçoamento do invento de um fotógrafo
francês, Josep/ N. Niepce, e foi a precursora da
verdadeira bicicleta moderna. As duas rodas do
veicule estavam ligadas por um pedaço de madei
ra e se guiava pelo guidom que se articulava no

eixo da roda dianteira. Se constituia em artigo
raro e utilizado apenas por pessoas elegantes e

longe da bolsa da classe média.
Por volta de 1�40, um escocês chamado

Kirkpatrik .Macbíillan introduziu no eixo da roda

traseira uma série de inovações e foi multado por

atropelar um menino em Courthill, cidade do in

terior escocês.
Em 1868, o.veículo passou a ser chamado

biciclo, já.com aros de borracha maciça, destina
da a 'amortecer os choques produzidos pela irre

gularidade do terreno. Logo após, foi adotado o

termo bicicleta, onde cada vez mais foi se aperfei
çoando. O diâmetro das rodas passou a diminuir
de 1,50 m ou mais para a média de 30 cm. A roda
dentada junto aos pedais serviu para proporcionar
uma maior velocidade. De inovação a inovação, o
ciclismo não demorou a ser um esporte favorito
de todas as classes sociais. Além disso, ,a popular
bicicleta "tandem", que países europeus e asiátí
cos ainda utilizam em larga escala, permitiu que
duas ou mais pessoas, dispostas em assentos um

atrás do outro, pedalassem todas 'ao mesmo

tempo, imprimindo maior velocidade, embora
com alguns perigos.

Com 'o advento do automóvel, decresceu o in

teresse pelas bicicletas. Surgiu novamente durante
a II Guerra Mundial, em vista das restrições im

Postas ao uso de ve iculos automotores.
,

I

vo e mais longe ainda está a possibilidade de cons

truir pistas especiais para ciclistas, como na
Holanda, Alemanha e Estados Unidos, onde

possuem smaíízaçâo .especiaí e estacionamento:
Em todas as cidades do interior catarinense, prin
c ipa lm e n t e Joinville, Blumenau, Brusque e

Gaspar, crianças, professores, homens de negócio,
donas-de-casas 'e operários circuI�m tranquila
mente de bairros distantes até o centro da cidade.

Embora possa dar margens a discussão, o au

tomóvel é uma academia agressiva e vingadora
enquanto a bicicleta pode ser chamada de escola
da sabedoria, em que o ciclista atinge a velocí
dade de acordo com as forças físicas, transfor
mando o espaço percorrido em uma conquista
pessoal.

EXERCíCIO FÍSICO
A importância da bicicleta como exercício

físico é tão grande, que é instrumento indispen
sável em qualquer 'consultório cardiológico. Na
opinião de especialistas, o exercício físico nas

bicicletas eliminam tensões, dá mais rigidez aos

músculos entO'rpecidos-além -de- suavisar-a fadiga
física. '

Um velho senhor aposentado do funciona
lismo público correu durante uma hora com a

bicicleta de seu filho em Canasvieiras. Gordo e

sentindo complexos por isso, o Sr. Antônio
Kurten revelou que a bicicleta é uma das coisas
mais estupendas que existe. "Tira a barriga, tira o

cansaço, tira tudo. Emagreci alguns quilos e, em
matéria de bem estar, nunca estive melhor do que

agora. Tenho medo de enfarte e meu médico
recomendou ser, este um dos remédios mais
eficazes para evitá-lo".

E tem muitos pedalando nas praias de Floria

nópolis, apesar dos obstáculos. As crianças o

fazem apenas por entretenimento enquanto os

adultos .parecem coagidos pela propaganda e

opiniões dos especialistas na busca de uma

condição física melhor.
'

Outros dizem que esse negócio de ir para a

praia só para deixar a pele bronzeada ou simples
mente para receber o vento pelas costas é besteira
das mais supérfulas,

GRANDES VENDAS
Mas parece que a bicicleta vai fazer parte da

vida do florianopolitano, a longo prazo. As altas
vendas dos principais estabelecimentos comerciais
da cidade demonstram bem a situação e a

aceitação como meio de transporte, divertimento
e exercício físico. Com as grandes transformações
sofridas, estes veículos se adaptaram á idade de

qualquer pessoa. Há as bicicletas Calôí, qualidade
exportação em três tipos. 'A mirim Berlinetta,
para crianças até 12 anos está custando -Cr $
420,00, em média. A Calói DObráv�l, que pode
ser levada no porta-malas do carro, também está
custando Cr$ 420,00, à vista ou em 24 paga->
mentos, As Calôis Médias, que podem ser utiliza
das por pessoas de 12 a 80 anos tem seu preço
estipulado em Cr$ 520,00. As bicicletas Monark,
que juntamente com a Calói se constituem nas

duas maiores indústrias de bicicletas no Brasil,
tem seus 'modelos exclusivos. Entre eies, a

Monark Águia de Ouro por Cr$ '460,00; a sensa

ção do momento, a Monark Tigrão por Cr$
430,00, em média. As prestações variam de, loja
para loja, atingindo o mãxímo.de 36 meses. '

PLANEJAMENTO
É indiscutível o valor da bicicleta como meio

de locomoção. Embora não haja estatísticas
quanto ao seu número, um estabelecimento co

mercial da cidade vende trezentas mensais.

Segundo declarações dos próprios comerciantes,
os governos deveriam fazer seus planejamentos
viários dando mais atenção as bicicletâs. Melho
raria o próprio sistema, haveria menos poluição
atmosférica e as pessoas teriam mais saúde. E o

mais importante: economizariam o dinheiro do
ônibus e pagariam a bicicleta. A outra vantagem
pode ser' a de sair mais tarde de casa e chegar
antes do ônibus. A Trindade;, Estreito, Saco dos

Limões e outros locais próximos bem que se sen

tiriam satisfeitos se o Governo Estadual ou Muni

cipal construísse algumas "Bikeways", dotadas de

sinalização, e só para bicicletas.

Desde a popularização da bicicleta, nunca se "bicicletou" tanto.

I

Dez óbitos em apenas um mês.

Asvilimas
domai
doverao

A desidratação continua sendo o grande mal do verão e

somente em janeiro fez dez vítimas fatais, segundo
estatística fornecida pelo Hospital Infantil Edith Gama
Ramos. Na mesma época foram atendidas 316 crianças, das
quais 55 tiveram que ser internadas. Em dezembro passado
o Hospital atendeu 325 casos de desidratação dos quais 80
foram internados, sendo que duas crianças morreram em

consequência do mal. A desidratação é uma doença que tem
sua maior incidência .no verão, embora possa ocorrer no

inverno quando a tendência das mães é agasalliar demais as

crianças.
Segundo os médicos a desidratação decorre do fato das

mães não saberem utilizar a água em benefício da saúde das
crianças. Caracteriza-se geralmente por vômitos, febre alta e

diarréias, com o consequente enrrugamento da pele. A

desidratação é uma doença fácil de curar, caso seja tratada
no início, mas ao menor descuido a criança pode vir a

falecer. As crianças mais vulneráveis à doença são aquelas
que se encontram na faixa etária de zero a um ano, às quais
deve ser dada maior atenção. Os médicos recomendam que
nesta época de excessivo calor, as mães devem manter as

crianças na sombra e com roupas folgadas e limpas.
A desidratação ocorre geralmente nas classes sociais

menos favorecidas, onde' as crianças são mal alimentadas e

nem sempre os mínimos preceitos de higiene são
observados. Os médicos recomendam atenção especial no
preparo da alimentação infantil. As mães devem lavar as

mãos sempre que lidarem com as crianças, manter os

alimentos cobertos e longe de moscas e poeira. O bico deve
ser lavado antes de ser dado ao bebê e principalmente.deve
ser observado o estado da alimentação a ser ingerida. O
banho dário é indispensável, bem como manter o bebê em

lugares arejados> mas nunca exposto ao sol por muito

tempo.
F INS-DE-SEMANA'

Segundo informações do Hospital Infantil, a maior
incidência de, casos de desidratação são verificados nas

segundas-feiras, quando as filas se avolumam com mães

procurando atendimento médico para seus filhos.
Acreditam os médicos que nos fins-de-semana as crianças
ficam muito tempo expostas ao sol provocando a perda
excessiva de líquidos, que enfraquecem o organismo. Daí
para a desidratação há um caminho muito curto a ser

percorrido e o resultado é o departamento de hidratação
dos hospitais completamente lotados.

As recomendações' dos médicos para os fins-de-semana
são principalmente não deixar que as crianças fiquem muito

tempo expostas ao sol e sempre na medida do possível as
mãos devem ser lavas e principalmente deve ser dado muito
líquido às crianças. Caso o bebê apresente sintomas como

vômitos, desinteria e febre, o médico deve ser'
imediatamente consultado, pois a desidratação é uma

doença fácil de ser contornada se for tratada no início.
.

Embora em menor número de casos, a desidratação
também ocorre durante as mudanças das estações, quando
esfria um pouco a tendência é agasalhar demais as crianças.
Segundo, os médicos não importa que as crianças fiquem
sem agasalho ou de pés descalsos, desde que seja observada
a temperatura ambiente e que as mesmas se sintam bem. No
caso da desidratação o que faz mal é o excesso de roupas ou

roupas sujas, ou ainda alimentos mal preparados. Caso o

mal se faça presente, o melhor caminho a tomar é procurar
imediatamente o médico, que indicará o melhor
tratamento,.. nos casos menos graves será dada a medicação e

nos mais graves será necessãría a internação.
'

pondente ao ano de 1974, fixada no lado
esquerdo da placa traseira, .os Cr$ 312,00
sofrerão um acréscimo de Cr $ 1,40,00 cada
vez que for autuado.

Os retardatários terão uma

desagradável surpresa na hora de

emplacar seus veículos: quem não
emplacou em janeiro vai pagar

multa pesada.

Quem deixou vencer o

prazo paga multa de
\

Cr$ 312,00 para emplacar

�-----------------------Venio----------------------__

O· verão é sobretudo

•

Uma multa correspondente a

Cr $ 312,06 será aplicada aos motoristas

que se omitiram do emplacamento dos veí
culos com final 1, encerrado ontem às 17
horas. Este valor poderá sofrer um acrés
cimo de Cr$ 140,00 se for multado por
emplacamento atrasado. Um motorista im-

paciente prometeu impetrar mandado de

segurança se o DNER manter a posição de
não lhe fornecer a certidão .negatíva de pa
garnento da TRU do ano passado. Este"
'posteriormente, deu suas explicações.

TRABALHOS NORMAIS
Embora a Secretaria da Fazenda não

abrisse mão quanto à dilatação do prazo
para emplacamento com final 1, o movi

mento de ontem foi um pouco acima do
verificado nos dois dias anteriores. Nem
mesmo' o "encalhamento" das guias da
TRU impediu que houvesse maiores pro

blemas nos dias finais. A média de emplaca
.mentos no final do mês chegou a 230 veí
culos diários e ontem 260. Funcionários do
Detran garantiram que uma média de/seten
ta veículos deixaram de ser emplaéados,
não por haver filas, mas pelos mesmos nem
terem comparecido ao Detran para regula
rizar a situação. Para estes está reservada
uma multa de Cr$ 312,00. Se for multado

por não conter a plaqueta vermelha corres-

,
CERTIDÕES NEGADAS

Segundo fontes do próprio Detran, al

guns motoristas estavam indignados com a

.
atitude do DNER que negou o forneci
mento das 'certidões negativas de pagamen
to da TRU do ano passado. Nesse caso fica
riam sujeitos ao pagamento 'de Cr $ 312,00
mais o emplacamento. Um motorista impe- .

trou mandado de segurança contra 9
DNER, que até s 17 horas de ontem desco
nhecia a atitude.

Frente única para o refrigério

Este, por sua vez esclareceu parte do
problema. FuncionáÍios revelaram que as
certidões negativas estão sendo dadas a to
dos os motoristas, desde que os dados de
seus veículos constem dos relatórios envia
dos pelo Serviço de Processamento de Da
dos de Curitiba. Dos treâ casos verificados
até agora, dois veículos não constavam da
listagem, que ,possui as caracterfstícas de
todos os veículos do Estado, e o DNER
não sabe que atitude tomar. O outro caso

está em processo e possivelmente será nega
da a certidão, porque os dados não confe
rem com os do Serpro.

O OUTRO LADO DE UMA ESTAÇÃO
Se você passar pela Felipe Schmidt trajan

do uma saia calça e frente única ou de bermu
das e camisa esporte aberta, terá a oportuni
dade de ver inúmeras pessoas trajando um ter
no e passando apressadas ao seu lado. Essas
pessoas constituem o outro lado' do verão e

elas aceitam o traje resignadamente.
, São os corretores de imóveis que têm um

encontro com o cliente importante, os funcio
nários públicos clássicos, notadamente os que
ocupam os cargos de chefia ou mesmo aqueles
que o fazem por um hábito de longa data.
Muitos relutam e se vestem assim, mesmo sob
um sol de 40 graus, para sentir-se simplesmen
te bem trajado.

O fato' também é visível nos gerentes de
bancos e funcionários de escritórios, que após
passarem algumas horas em um ambiente re-

,

frigerado saem às ruas em direçao às suas resi
dências. Contudo; diante da imposição de suas

profissões, essas pessoas aceitam o fato e com

isso diminuem consideravelmente o calor que
os assola.

Ventiladores: rápido consumo

a estação do consumo

Os dias quentes de verão não só causam

uma série de incômodos aqueles que têm de
trabalhar ou executar uma tarefa específica,
mas, existe por outro lado, grande número, de
pessoas que encaram o verão sobre outro as

pecto; são os proprietários de bares, lancho
netes, sorveterias ou mesmo de lojas de artigos
eletrodomésticos, que apesar de trabalharem
em dobro nesta estação são muito bem recom-

pensados.
'

Os bares não conseguem renovar ii conten
to os seus estoques de chopp, cerveja ou mes

mo refrigerantes, enquanto os estoques de'
Ventiladores, condicionadores e circulares de ar

diminuem rapidamente nas lojas comerciais da
cidade. É lima 'tentativa de suavizar o forte
calor que está fazendo sobre a Capital.

Além disso, é contraproducente em qual
quer local de trabalho, notadamente. aqueles
desenvolvidos em salas fechadas, a ausência de

aparelhos que refrigeram o ambiente. "Sem
esses aparelhos seria quase que impossível tra
balhar nos dias de verão," dizem os funcioná
rios.

Por outro lado, porém, milhares de pessoas
não podem usufruir dos avanços da técnica,
isto é, suas atividades são desenvolvidas ao ar

livre, nas ruas, sob o sol. "O pior de tudo, diz
um transeunte da Felipe Schmidt, é que nós
temos de trabalhar nestes trajes"; ele é corre

tor de imóveis e estava usando um terno com

pleto, com meias' e tudo.
AH! O VERÃO...

O verão é uma estação que já se falou, em
todos os tempos, em prosa e em verso. Mas
atualmente quem está fazendo versos são os

COmerciantes da cidade que exploram os pro-'
dutos dessa estação. Milhares de pessoas saem

as ruas com à menor quantidade de roupa pos
sível, e por isso as mini-calças, frentes únicas,
biquinis e outras peças menores são ostenta
das nos bares de cada esquina da ilha.

Um mai ..,. afluxo não é verificado em face
da inexistência de bons bares de boates ou

clubes noturnos na cidade. Tirante um ou dois
bares, os demais são de qualidade inferior e

não comportam um público relativamente
grande. Já as boates existe somente uma e

mesmo assim é exígua e eclética.
Contudo, a ilha durante o verão é um local

exótico pelos trajes, pelas pessoas, muitos visi
tantes, pelo movimento pré-carnavalesco e por
ser eminentemente tropical e bela. Esse aspec
to preenche as lacunas e satisfaz os que aqui
chegam para se divertir. E os locais de diver
sões são substituídos pelos automóveis.

"�o

AS VENDAS
Para suavizar a ação do forte calor do ve

rão, as repartições públicas, as residências e os

escritórios estão apelando para os' aparelhos
de refrigeração de ambientes. E por isso as

lojas de eletrodomésticos da cidade estão re

novando constantemente os seus estoques. As
vendas do mês de janeiro excederam a do mês
de dezembro do ano passado em cerca de 52
por cento.

A maior procura de, refrigeradores é dirigi
da aos circuladores de ar, um misto de ventila
dor e, condicionador, que são vendidos em di

versos tamanhos e condições de pagamento no

Magazine Hoepcke. Diz o gerante de vendas
do Magazine que as suas linhas de ventiladores
estão batendo o récorde de vendas. Ele atribui
o sucesso a suas condições de vendas: o preço
mais caro de um aparelho (ventilador) de ex

celente qualidade custa 550 cruzeiros e o me

nor desses aparelhos da linha custa 80 cruzei
tos.

Os condicionadores de ar, porém são ina
cesíveis a uma grande faixa da população, mas
mesmo assim as suas vendas estão ultrapassan
do todas as estimativas otimistas dos comer

ciantes. "Nós já esperávarnos uma, boa movi

mentação desses aparelhos no verão, porque
nesses dias quentes só se encontra um confor
to considerável em um ambiente refrigerado",
afirmam os comerciantes.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE
SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS, Nº 001/74
A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA CATARINA, por

intermédio da Divisão de Material, devidamente autorizada pelo Excelentíssimo
Senhor Presidente, torna público, para conhecimento dos interessados, que receberá

propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos termos do Decreto Lei no. 200
de 25/2/67 até as 13,00 horas do dia 1/02/74 para a execução de Seniiços de
.Ilrnpeza das dependências do Edifício Sede do Poder Legislativo durante o prazo de
dez meses.

O Edital encontra-se afixado na Sede do Poder Legislativo, à Praça da Bandeira,
nesta Cidade de Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários.

DIVISÃO DE MATERIAL, em 31 de janeiro de 1974
Orival Joao Silveira de Souza

Diretor em exercício
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